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Delfim Netto é 
suspeito de receber 
10% da propina paga 
por construtoras que 
atuaram na obra da 
Usina Hidrelétrica de 
Belo Monte, no Pará
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Mulheres 
representam 
quase metade 
dos advogados 
do Brasil

Apesar de ainda ser 
minoria, o número de 
mulheres na área jurídica 
brasileira tem aumentado. 
De acordo com o Quadro 
de Advogados da OAB, no 
Brasil, atualmente, existem 
1.143.502 advogados regis-
trados na Ordem. Destes, 
48% – pouco mais de 515 
mil – são mulheres.

Dos 26 Estados do 
país, apenas dois são exce-
ções: Rondônia e Pará tem 
maioria feminina entre os 
profissionais do Direito. 
Entretanto, a diferença é 
sutil em ambos os Estados.

Mas, se as mulheres ain-
da não representam a maio-
ria entre os advogados do 
Brasil, há escritórios que an-
dam na contramão desses 
números. É o caso da banca 
Paulo Reis Advogados As-
sociados, que tem sede em 
Bebedouro/SP, e filiais em 
outras cidades do interior 
paulista e em Minas Gerais.

De acordo com a advo-
gada Maria Elisa Perrone 
dos Reis, 62% dos 450 co-
laboradores do escritório 
são mulheres. Nos cargos 
de liderança elas ocupam 
42% dos cargos – núme-
ro que, apesar de não ser 
a maioria, está acima da 
média nacional de ocupa-
ção feminina no topo dos 
escritórios. Segundo Maria 
Elisa, somente 37,8% dos 
cargos gerenciais no Brasil 
eram ocupados por execu-
tivas em 2016. A advoga-
da destaca também que o 
perfil de RH que a banca 
segue contrasta com a rea-
lidade da advocacia brasi-
leira e busca, em primeiro 
lugar, atender aos princí-
pios de igualdade e respei-
to entre os gêneros. “Em 
uma sociedade ainda mar-
cada pela desigualdade de 
gênero, principalmente 
no mercado de trabalho, 
nosso escritório prima por 
respeitar a igualdade de di-
reitos e deveres entre todos 
os cidadãos, repudiando 
qualquer tipo de discrimi-
nação ou preconceito.”

Para Maurício Reis, a intenção dos sindicatos 
de manter o recolhimento da contribuição 
sindical não é correta

Vontade do trabalhador não pode 
ser substituída pela intenção dos 
sindicatos, afirma advogado

A reforma trabalhista – 
lei 13.467/17 – alterou dis-
positivos da CLT e tornou 
facultativa a necessidade 
da contribuição sindical 
obrigatória. Agora, os tra-
balhadores podem optar 
se terão ou não o valor 
descontado de suas folhas 
de pagamento.

Entretanto, apesar 
da legislação em vigor, 
sindicatos e associações 
têm buscado obter, por 
meio da Justiça, a conti-
nuidade da obrigatorie-
dade do recolhimento da 
contribuição sindical.

Segundo o advoga-
do Mauricio Reis, sócio 
do escritório Rocha e 
Barcellos Advogados, 
a reforma trabalhista 
exige autorização pré-
via dos empregados 
para a realização do 
desconto da contribui-
ção sindical. Por isso, 
para o advogado, a in-
tenção dos sindicatos 
de manter o recolhi-
mento não é correta.

De acordo com Reis, 
em 2016, antes da apro-
vação da reforma traba-
lhista, as centrais sindi-
cais arrecadaram cerca 
de R$ 202,4 milhões. 
Por isso, com a entrada 

em vigor da nova legis-
lação, essas entidades 
passaram a pressionar 
os sindicatos a realiza-
rem assembleias, com 
a finalidade de garantir 
a arrecadação.

Entretanto, segun-
do Reis, a vontade do 
trabalhador não deve 
estar abaixo da inten-
ção dos sindicatos de 
manterem o pagamen-
to da contribuição. Por 
isso, o desconto salarial 
não pode ser legitima-
do através da realiza-
ção de uma assembleia.

“Não é o caso da 
vontade individual do 
empregado ser substi-
tuída pela manifestação 
coletiva da categoria. 
O titular do direito é o 
empregado e não a ca-
tegoria, muito menos 
o Sindicato. O comuni-
cado enviado pelos sin-
dicatos, impondo que 
haja o desconto, além 
de ilegal, só comprova 
um flagrante conflito 
de interesses, uma vez 
que o Sindicato está em 
busca de tutelar um di-
reito seu e não dos tra-
balhadores, já que quer 
impor o desconto.”

Migalhas n

n Brenno Alves
@brennoalvesalmeida

alves.brenno@gmail.com

enário

Rápidas
n “Enel vai 
transformar Goiás em 
um caso de sucesso 
na distribuição de 
energia no Brasil”, diz 
Marconi

n Basileu França 
inscreve para Curso 
de Formação em 
Libras

n Deputado Lucas 
Calil confirma 
afastamento do PSL 
após filiação de 
Bolsonaro

n Gramado do 
Estádio Olímpico 
passa por 
revitalização

n Em Jaraguá, Zé 
Eliton afirma que 
governo vai atingir 
100% do plano de 
governo lançado em 
2014

n Vereador Kleybe 
defende proibição de 
corte de serviços de 
TV a Cabo, streaming, 
internet, telefonia fixa 
e móvel em finais de 
semana e feriados

n A vereadora 
Sabrina Garcêz, 
PMD, requereu ao 
prefeito Iris Rezende a 
interdição imediata e 
absoluta da Marginal 
Botafogo. “A situação 
ali, nesse período 
chuvoso, exige 
das autoridades 
medidas drásticas de 
fechamento total “, 
afirmou.

Moradia Rural
Agência Goiana de Habitação (Agehab) entregou 

ao Movimento Camponês Popular (MCP), recursos 
para conclusão de moradias rurais em vários mu-
nicípios goianos. O presidente da Agehab, Cleomar 
Dutra, recebeu os representantes do movimento na 
sede da agência para o repasse dos recursos, no valor 
de R$ 240 mil, por meio do Cheque Mais Moradia.

Obras Públicas
O presidente da Câ-

mara, Andrey Azeredo 
(PMDB) assinou a porta-
ria que “Institui a Comis-
são Especial de Inquéri-
to-CEI que deverá apurar 
os atos e infrações com 
relação às obras públicas 
paralisadas na Capital.” 
Após a publicação no Di-
ário Oficial, os membros 
se reunirão para definir 
presidente, vice e relator 
da Comissão para dar inicio aos trabalhos.  A CEI foi 
proposta no final de novembro do ano passado pelo 
vereador Alysson Lima (PRB) e assinada por outros 22 
parlamentares, com o objetivo de investigar a situação 
das cerca de 40 obras inacabadas no município.

IPVA
O Imposto sobre a Propriedade de Veículos 

Automotores (IPVA) obteve ganho de 27,2% na 
arrecadação no primeiro bimestre deste ano, em 
comparação ao mesmo período do ano passado. 
Em 2017 foram arrecadados R$ 110 milhões de ja-
neiro a fevereiro. Neste ano, foram R$ 140 milhões.

Parceria
A Secretaria Municipal de Direitos Humanos e 

Políticas Afirmativas (SMDHPA) fechou uma parceria 
com o Conselho de Desenvolvimento Econômico, 
Sustentável e Estratégico de Goiânia (Codese) para a 
implantação de cooperativas dentro do Centro de Eco-
nomia Solidária, unidade da SMDHPA que será entre-
gue inaugurada até o fim do ano. O secretário, Filemon 
Pereira, destacou que essa parceria reforça que o verda-
deiro foco do Centro de Economia, que é a inclusão e a 
preparação da comunidade no mercado de trabalho.

Recursos
O pre-

feito de 
Goiânia, 
Iris Rezen-
de, partici-
pou nesta 
quarta-fei-
ra, 07, de 
extensa agenda em órgãos do Governo Federal, em 
Brasília. Além de se reunir com ministros, o prefeito teve 
também agenda com o presidente da República, Michel 
Temer, que recebeu os prefeitos das capitais brasileiras 
para discutir a liberação de recursos financeiros. Du-
rantes as agendas, o prefeito esteve acompanhado do 
deputado federal Daniel Vilela. “O nosso objetivo aqui 
na capital federal é buscar parcerias que resultarão em 
benefícios para a nossa cidade”, comentou Iris Rezende.



Fernanda Cruz/aBr - O 
ex-ministro da Fazenda 
e ex-deputado federal 
Antônio Delfim Netto é 
alvo da Operação Buona 
Fortuna, na 49ª fase da 
Lava Jato, que cumpre 
três mandados de bus-
ca e apreensão na capi-
tal paulista e mais seis 
em Guarujá (SP), Jundiaí 
(SP) e Curitiba. De acor-
do com as investigações, 
Delfim Netto é suspeito 
de receber 10% da pro-
pina paga por construto-
ras que atuaram na obra 
da Usina Hidrelétrica de 
Belo Monte, no Pará.

O empresário Luiz 
Appolonio Neto, sobri-
nho do ex-ministro, tam-
bém foi alvo da ação. O 
MPF apontou que paga-
mentos também eram 
feitos em dinheiro vivo e 
em depósitos a empresas 
de Appolonio Neto.

Delfim Netto teria re-
cebido R$ 15 milhões do 
Consórcio Norte Energia 

(composto pelas empre-
sas Camargo Corrêa, An-
drade Gutierrez, Odebre-
cht, OAS e J. Malucelli), 
por meio de contratos 
fictícios de consultoria. 
Além dos 10% remetidos 
ao ex-ministro, o consór-
cio teria enviado propina 
aos partidos PMDB e PT. 
Segundo o Ministério Pú-
blico Federal (MPF), cada 
um dos partidos recebeu 
45% dos valores.

O grupo de empresas 
pode ter sido favorecido 
no leilão de concessão 
de Belo Monte por agen-
tes do governo federal. O 
Ministério Público usou 
informações obtidas pe-

los acordos de leniência 
firmados com a Andrade 
Gutierrez, Camargo Cor-
rêa e Odebrecht, além da 
quebra de sigilo bancá-
rio, fiscal e telefônico. No 
caso da Odebrecht, os pa-
gamentos direcionados a 
Delfim Netto vinham com 
o codinome professor.

Além da corrupção, o 
MPF aponta os prejuízos 
sociais e ambientais na 
região a partir da cons-
trução da Usina Hidrelé-
trica de Belo Monte.

A defesa de Delfim 
Netto, representada pe-
los advogados Ricardo 
Tosto e Jorge Nemr, só-
cios do escritório Leite, 

Tosto e Barros Advoga-
dos, informou em nota 
que o cliente não ocupa 
cargo público desde 2006 
e não cometeu nenhum 
ato ilícito em qualquer 
tempo. “Os valores que 
[Delfim Netto] recebeu 
foram honorários por 
consultoria prestada”.

Já a defesa de Luiz 
Appolonio Neto, repre-
sentada pelo advogado 
Fernando Araneo, sócio 
do Leite, Tosto e Barros 
Advogados, refuta “ve-
ementemente” as acu-
sações e esclarece que 
a vida profissional do 
cliente “sempre foi pau-
tada pela legalidade”.
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Fapesp apoia pesquisa 
para teste de anticorpos 
específicos do vírus

ZIKABUONA FORTUNA

TELECOMUNICAÇÕES

A Fundação de Am-
paro à Pesquisa do 
Estado de São Paulo 
(Fapesp) desenvolveu 
um teste capaz de de-
tectar anticorpos es-
pecíficos do vírus Zika 
em amostras de soro 
sanguíneo e baixo ris-
co de reação cruzada 
com microorganismos 
parentes do Zika. O ob-
jetivo é incluir esse teste 
entre os exames de pré-
-natal, para que as ges-
tantes que não tenham 
sido infectadas possam 
se prevenir usando re-
pelente e evitando via-
jar para áreas de risco. 
O teste deve chegar ao 
mercado ainda neste 
ano.

“O teste sorológico 
para detecção de an-
ticorpos do tipo IgG 
(imunoglobulina G), 
que são aqueles que 
permanecem no orga-
nismo durante muitos 
anos após a infecção, 
está em fase final de de-
senvolvimento”, disse a 
oordenadora do proje-
to, Danielle Bruna Leal 
de Oliveira, pesquisa-
dora do Laboratório 
de Virologia Clínica e 
Molecular do Instituto 
de Ciências Biomédicas 
da Universidade de São 
Paulo (ICB-USP) e co-
ordenadora do projeto.

Segundo a Fapesp, 
desde que foi criada a 
Rede de Pesquisa so-
bre Zika Vírus em São 
Paulo (Rede Zika), em 
2016, esse tipo de mé-
todo diagnóstico é 
considerado uma das 
prioridades na área. 
Os cientistas dizem 
que o método é essen-
cial para responder a 
várias questões estra-
tégicas para qualquer 
plano de ação contra a 
doença, especificando 
com mais precisão os 
casos, a porcentagem 
de gestantes no grupo 
de infectados e quan-
tas mulheres correm o 
risco de ter filhos com 
problemas neurológi-
cos decorrentes da in-
fecção congênita.

Segundo Danielle, os 
exames para diagnósti-
co existentes atualmen-

te só funcionam na fase 
aguda de infecção ou 
apenas detectam an-
ticorpos contra o Zika 
com baixa especifici-
dade. “Os testes soroló-
gicos hoje no mercado 
têm especificidade en-
tre 69% e 75%, ou seja, 
há pelo menos 25% de 
chance de o resultado 
ser falso positivo, caso 
o paciente já tenha sido 
infectado pelo vírus da 
dengue no passado. Já 
o nosso teste tem espe-
cificidade de 93% para 
o Zika.”

De acordo com a 
pesquisadora, uma das 
dificuldades para de-
tecção do vírus é a de 
que a proteína usada no 
exame é muito pareci-
da com a existente na 
dengue e na febre ama-
rela, entre outras. “Para 
resolver esse problema, 
nós usamos uma ver-
são editada da proteína, 
ou seja, foi selecionado 
apenas o trecho da mo-
lécula que é mais espe-
cífico para o Zika.”

Como as amostras 
são expostas ao vírus 
da dengue para extrair 
todas as amostras de 
anticorpos dessa doen-
ça, o resultado demora 
cerca de três horas para 
sair. No método mais 
simples, o prazo era de 
duas horas e 20 minu-
tos. “Mas estamos tra-
balhando para baixar 
esse tempo. A meta é 
que seja ainda menor 
que o do método pa-
drão, pois o objetivo é 
usar na triagem de pa-
cientes em hospitais”, 
disse Danielle.

Outra vantagem do 
método é o baixo custo, 
que deve ser em torno 
de R$ 10 a R$ 12 por pa-
ciente. De acordo com 
Danielle, no ano pas-
sado, o foco do estudo 
foi na detecção do IgG 
e neste ano a pesquisa 
deve ser direcionada 
para uma ferramenta 
que detecte também o 
IgM (imunoglobulina 
M), que permanece no 
organismo por até qua-
tro meses após o térmi-
no da infecção pelo Zika. 
Flávia alBuquerque/aBr

Delfim Netto é alvo da 49ª 
fase da Operação Lava Jato

Telefônica desiste de TAC com Anatel 
“nas bases em que se encontra”

Delfim Netto é suspeito de 
receber 10% da propina 
paga por construtoras 
que atuaram na obra da 
Usina Hidrelétrica de Belo 
Monte, no Pará

A Telefônica anunciou 
que desistiu de celebrar 
o Termo de Ajustamento 
de Conduta (TAC) com a 
Agência Nacional de Te-
lecomunicações (Anatel) 
“nas bases em que se en-
contra”. O anúncio ocorre 
um dia após a Anatel ter 
decidido aplicar multa 
de R$ 370 milhões à ope-
radora por descumpri-
mento de prazos de aten-
dimento na prestação de 
serviços ao consumidor. 
Os valores, não corrigi-
dos, estavam incluídos 
no TAC em negociação 
com a agência regulado-
ra e estavam muito pró-
ximos de prescrever.

“Essa decisão se deve, 
principalmente, ao de-
sequilíbrio causado pela 
exclusão dos processos 
julgados pela Agência 
em virtude da prescri-
ção que se aproxima, e à 
inviabilidade de se com-
prometer os investimen-
tos da companhia por 
mais tempo a espera de 

uma aprovação final do 
acordo”, disse a Telefôni-
ca, por meio de nota.

Aprovado em 2016, o 
TAC da Telefônica previa 
que R$ 2,199 bilhões em 
multas seriam converti-
dos em investimentos de 
R$ 4,87 bilhões na rede 
da própria operadora. O 
TAC estava novamente 
em análise pela área téc-
nica da Anatel, após re-
comendações de ajustes 
no termo determinadas 
pelo Tribunal de Contas 
da União (TCU). Entre 
outros pontos, o tribunal 
contestou os critérios 
adotados para definir os 
municípios aptos a rece-
ber os investimentos.

O TCU considerou 
que os investimentos se 
concentravam excessi-
vamente na Região Su-
deste, que já é dotada 
de uma expressiva in-
fraestrutura de comu-
nicações em compara-
ção com outras regiões 
do país.

OUTRAS 
OPERADORAS

O TAC também foi ob-
jeto de críticas por pate 
das outras operadoras 
e da associação que re-
presenta os pequenos 
provedores de internet. 
Segundo eles, as cidades 
escolhidas para receber 
os investimentos em re-
des de fibra ótica já dis-
punham de redes sufi-
cientes para a prestação 
do serviço, fazendo com 
que a empresa investis-
se na melhoria da rede 
em locais mais favorá-
veis economicamente.

A demora na análise 
fez com que o prazo de 
prescrição de parte das 
multas da operadora se 
aproximasse. Parte delas 
prescreveria em abril, o 
que fez a Anatel retomar o 
julgamento das penalida-
des. Pesou também o fato 
de a Anatel ter anunciado 
que não mudaria a meto-
dologia revista do TAC, de-
cisão que poderia levar a 

empresa a ter que realizar 
mais investimentos do que 
o previsto inicialmente.

“Como consequên-
cia, os recursos anterior-
mente destinados para 
o cumprimento do TAC 
poderão ser redirecio-
nados para investimen-
tos que permitam uma 
maior flexibilidade à em-
presa e sejam aderentes 
à sua agenda de cresci-
mento e rentabilidade, 
mantendo-se a busca 
constante pela melhoria 
dos serviços prestados”, 
disse a Telefônica.

A empresa disse que 
continua acreditando no 
TAC como instrumento e 
que continua disposta a 
avançar nas discussões 
com a Anatel. “Porém 
envolvendo uma quan-
tidade de multas signi-
ficativamente menor e 
considerando uma rea-
dequação do projeto de 
investimento”, disse a 
empresa. luCiano nasCi-
mento/aBr

Divulgação
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DESENVOLVIMENTO

Popularização da ciência na 
Capital é discutida na Sedetec 
com equipe de Robótica da UFG

Prefeitura fecha parceria 
com Codese para realização 
de cursos no Centro de 
Economia Solidária

Mulheres em foco no HMI

DIREITOS HUMANOS

PARA COLABORADORAS 

A Secretaria Munici-
pal de Direitos Humanos e 
Políticas Afirmativas (SM-
DHPA) fechou nesta se-
mana uma parceria com 
o Conselho de Desen-
volvimento Econômico, 
Sustentável e Estratégico 
de Goiânia (Codese) para 
a implantação de coope-
rativas dentro do Centro 
de Economia Solidária, 
unidade da SMDHPA que 
será entregue inaugurada 
até o fim do ano.

Em encontro na sede 
da secretaria, ficou acor-
dado que a Câmara Técni-
ca do Codese irá disponi-
bilizar na unidade cursos 
de educação financeira, 
buscando o interesse co-
mum em promover o de-
senvolvimento econômi-
co, sustentável e inclusivo. 

Na oportunidade, o se-
cretário municipal de Di-
reitos Humanos, Filemon 
Pereira, destacou que essa 
parceria reforça que o ver-
dadeiro foco do Centro de 

Economia, que é a inclu-
são e a preparação da co-
munidade no mercado de 
trabalho. “Vamos buscar 
mais parceiras, queremos 
que o nosso centro se tor-
ne referência para outras 
cidades”, destaca. 

Quando entregue, o 
Centro de Economia So-
lidária terá salas para a re-
alização de cursos, admi-
nistração, laboratórios de 
informática, bazar, apoio 
pedagógico, banheiros, 
área para a realização de 
feiras e estacionamen-
to. Filemon lembra que 
o espaço fortalecerá as 
políticas públicas para o 
desenvolvimento da eco-
nomia solidária. “É uma 
boa estrutura que abrigará 
cursos de qualificação e 
aperfeiçoamento profis-
sional para os trabalhado-
res, exposições e venda de 
produtos de cooperativas, 
além de fomentar a eco-
nomia das comunidades”. 

Diego Reis

Luciana Do PRaDo  -  Mem 
bros do Núcleo de Ro-
bótica Pequi Mecânico, 
da Universidade Federal 
de Goiás (UFG), foram 
recebidos na manhã da 
última sexta-feira, 9, no 
gabinete da Secretaria 
Municipal de Desenvol-
vimento Econômico, Tra-
balho, Ciência e Tecno-
logia (Sedetec). O titular 
da pasta, Ricardo De Val 
Borges, e o professor e 
chefe de gabinete, Celso 
Camilo Júnior, trataram 
com a equipe a possibi-
lidade de parcerias em 
ações que estimulem a 
popularização da ciência 
de forma ampla na cida-
de. “Queremos que todos 
os moradores de Goiânia 
tenham a oportunidade 
de contato com o tema 
e serem estimulados a 
buscar conhecimento na 
área da tecnologia”, expli-
ca o secretário da pasta.

A ideia é usar a exper-
tise e a experiência do 
grupo, criado em mea-
dos de 2011, para incen-
tivar pessoas de todas as 
faixas etárias. “A curiosi-
dade é uma característi-
ca intrínseca do ser hu-
mano. Vamos aproveitar 
essa qualidade e inserir 
de forma didática conhe-
cimentos básicos sobre 
ciência, tentando des-
pertar questionamento 
de como tudo funciona. 

Fazer com que ele se per-
gunte sobre as etapas de 
criação que culminaram 
na produção de objetos 
que são utilizados no 
seu dia a dia. Não ape-
nas consumir simples-
mente, mas se interessar 
em todo o processo que 
correu para que aquele 
utensílio chegasse até 
sua mão”, destaca Ricar-
do De Val.

Para a execução desse 
projeto, segundo o secre-
tário, é fundamental que 
parceiros estejam traba-
lhando lado a lado com 
a Prefeitura de Goiânia. E 
essa proposta de agregar 
conhecimentos e dispor 
de equipe técnica para 
promover ações ligadas à 
temática foi trazida pelo 
Pequi Mecânico. Um gru-
po - atualmente coorde-
nado pelos professores 
Anderson Soares, Telma 
Soares, Celso Camilo e 
Marco Assfalk, todos da 
UFG - que começou com 
quatro amigos que cursa-
vam engenharia elétrica 
no intuito de participar 
de competições na área 
e, hoje, possui mais de 40 
integrantes e vários títu-
los conquistados durante 
esses anos.

De acordo com um 
dos membros do nú-
cleo, Lucas Assis, a equi-
pe conserva boas colo-
cações nessas disputas, 
sempre se destacando 
na ponta e superando 
grandes instituições bra-
sileiras. “O interessante 
nessas competições não 
é somente o estímulo à 
competitividade entre 
as universidades, mas 
também a transmissão 

de conhecimento entre 
os grupos participantes”, 
ressalta Lucas, comple-
mentando que o grupo é 
uma iniciativa de alunos, 
direcionada para alunos e 
gerenciada pelos próprios 
alunos. “Essa dinâmica 
de funcionamento traz 
benefícios importantíssi-
mos, visto que desperta 
as características de lide-
rança e proatividade, bem 
como combate a evasão 
nos cursos”.

Sobre trabalhos já 
executados, Lucas Assis 
conta que há um projeto 
de extensão, que é feito 
paralelamente com as 
equipes de competição, 
o qual atua no ensino 
básico. Foi executado 
durante dois anos e con-
sistia em realizar uma 
intervenção em escolas 
públicas nas aulas de ci-
ências e matemática, por 
meio da Robótica, para 
tentar motivar os alunos 
ao estudo. “Pudemos ca-
pacitar professores e mi-
nistrar conteúdo a crian-
ças na faixa etária dos 
10 anos de idade e iden-
tificamos que o índice 
de rejeição pelo tema re-
duzia drasticamente só 
com esse primeiro con-
tato e assimilação dos 
ensinamentos”.

Mesmo que o aluno 
não tenha um conheci-
mento anterior sobre o 
assunto ou que haja de-
ficiência em alguma dis-
ciplina, o integrante do 
Pequi Mecânico garante 
que as instruções bási-
cas sobre a Robótica são 
captadas. “O fato mostra 
que essa é uma área do 
conhecimento de livre 

acesso e sem dificulda-
des compreensão. Todos 
têm capacidade para 
aprender”.

PREMIAÇÕES
De acordo com os da-

dos da Ascom UFG, em 
novembro de 2017, qua-
tro equipes do Núcleo de 
Robótica Pequi Mecâni-
co, único a representar o 
estado de Goiás, ficaram 
entre as melhores, com 
o 1º lugar e 2º lugar em 
duas categorias na Com-
petição Latino America-
na de Robótica. Na prova, 
há diversas categorias e 
as equipes se preparam 
o ano inteiro desenvol-
vendo seus robôs. Com o 
total de sete troféus con-
quistados ao longo dos 
anos, esse foi o melhor 
resultado do grupo.

O grupo que con-
quistou o primeiro lugar, 
na prova SEK, precisou 
montar um robô que si-
mularia um ônibus au-
tônomo, usando apenas 
peças de kits educacio-
nais da Lego. O troféu 
de segundo lugar foi em 
uma das categorias mais 
difíceis, que propôs o 
desafio da utilização de 
qualquer equipamen-
to para a montagem do 
robô, o qual deveria re-
alizar uma tarefa que 
reproduz desafios reais. 
Nessa competição, a pro-
va simulava a ordenha de 
vacas. Outras duas equi-
pes do futebol de robôs 
ficaram em 4º lugar, in-
cluindo em uma das ca-
tegorias mais concorrida, 
a Very Small Size, da qual 
23 times participaram no 
ano passado.

Grupo Pequi Mecânico 
propôs apoio em 
ações e projetos que 
despertem o interesse 
da população na área da 
tecnologia

Fotos: Divulgação

As colaboradoras do 
Hospital Estadual Mater-
no-Infantil Dr. Jurandir 
do Nascimento (HMI), da 
SES - Governo de Goiás, 
receberam papel de des-
taque na programação re-
alizada pela unidade nos 
dias 7 e 8 de março, em co-
memoração ao Dia Inter-
nacional da Mulher. Além 
de assistirem a palestras, 
as mulheres presentes ti-
veram oficinas de beleza à 
disposição e participaram 
de sorteio de sessões de 
cuidado com a pele, além 
de brindes e ensaios fo-
tográficos. Nos dois dias 
ocorreu também a “Fei-
rinha da Alegria”, pro-
movida pela diretoria do 
hospital e pela Comissão 
Interna de Prevenção de 
Acidentes (Cipa) do HMI.

Na tarde do dia 7, a pre-
ceptora da residência em 
Enfermagem Obstétrica 
do HMI, Priscila Salomão, 
conversou com as parti-
cipantes sobre os tipos 
mais comuns de violência 
contra a mulher, o impacto 
desse ato sobre a família e 
amigos e sobre feminicí-

dio. A profissional também 
deu ênfase na violência 
obstétrica, que atinge uma 
a cada quatro mulheres 
no Brasil durante o par-
to. “Ameaças e agressões 
partidas da equipe clínica, 
tomada de decisões pela 
gestante e manobras para 
acelerar o nascimento da 
criança acontecem diaria-
mente nas maternidades. 
Agora, com a lei, precisa-
mos fazê-la valer pois, caso 
ocorra, as consequências 
tanto para a mãe quan-
to para a criança podem 
ser irreparáveis”, alertou.
Priscila também aprovei-
tou a oportunidade para 
mostrar as políticas que o 
Ministério da Saúde (MS), 
em parceria com a Rede 
Cegonha, vêm promoven-
do para diminuir o índice 
de violência obstétrica nas 
unidades de saúde. “Com a 
aprovação da lei do acom-
panhante pelo Senado 
Federal, a gestante ganha 
uma segurança a mais den-
tro da unidade, pois ele é 
um fator protetor contra a 
violência obstétrica”, disse. 

Yasmine Paiva
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Metrô-DF começa a instalar 
novo sistema de radiotelefonia

Arquitetos voluntários de 
Angola atuarão em projetos 
habitacionais do DF

HABITAÇÃO

Brasília recebe, desde 
fevereiro, dois arquitetos 
de Angola que trabalha-
rão voluntariamente em 
ações do Programa de As-
sistência Técnica em Ar-
quitetura e Urbanismo, da 
Companhia de Desenvol-
vimento Habitacional do 
Distrito Federal (Codhab).

A visita faz parte de um 
convênio assinado em ju-
nho de 2016 pelo governo 
de Brasília com o Conselho 
Internacional de Arquitetos 
da Língua Portuguesa.

“O que acontece aqui 
me espanta de uma forma 
positiva, pois geralmente 
quem tem menos oportu-
nidade é quem mais pre-
cisa de assistência técnica, 
mas não recebe”, diz o vo-
luntário Ariel Aleixo Sebas-
tião, de 24 anos.

Ele se formou no ano 
passado e ficou saben-
do da oportunidade por 
meio da Ordem de Arqui-
tetos de Angola.

Toda a seleção é feita 
pelo conselho internacio-
nal, e os custos com a via-
gem são de responsabili-
dade dos voluntários. O DF 
auxilia com a cessão de es-
tadia para os trabalhadores.

De acordo com a co-
ordenadora de Assistência 
Técnica, Sandra Marinho, 
o programa assistencial 
voltado para pessoas de 
baixa renda é novidade 
no Brasil, apesar de estar 
previsto na Lei Federal nº 
11.888, de 2008.

No DF, ele começou a 
ser implementado pelo 
Sol Nascente, em 2015, 
onde são feitas obras de 
infraestrutura para regu-
larização do espaço.

Esse vai ser o local 
onde Vanda Cristina Ma-
vilacana, de 31 anos, vai 
começar sua atuação. De-
pois de visitar a comuni-
dade e entender um pouco 
como funciona o progra-
ma, ela sugeriu elaborar 
uma cartilha para distri-
buição aos moradores.

O exemplar explica-
rá, por exemplo, por que 
determinados tipos de 
materiais são mais indi-
cados para a construção 
das casas, como o modelo 
de tijolo e de reboco. “Eu 
percebi que muitos não 
aceitam os materiais su-
geridos por falta de infor-
mação, mesmo que sejam 
os mais adequados para a 
área onde estão e atendam 
às necessidades deles.”

Essa é a primeira vez 
que Vanda sai de Angola. 
Ela também soube da pos-
sibilidade de vir a Brasília 
para conhecer o que carac-
teriza como arquitetura so-
cial pela ordem de arquite-
tos de seu país. “Lá, muitos 
bairros precisam disso que 
está sendo feito aqui.”

A principal caracterís-
tica da assistência técnica 
é a imersão dos profis-
sionais na comunidade 
onde atuam. Eles conhe-
cem as necessidades lo-
cais e trabalham para ga-
rantir um ambiente mais 
seguro e salubre.

Cada voluntário passará 
dois meses desenvolvendo 
uma atividade. Depois, será 
destinado a outra tarefa. No 
caso de Ariel, seu primeiro 
trabalho consistirá em ava-
liar as melhorias urbanas 
feitas dentro do programa.

Mariana DaMaceno

Ag. BrAsíliA -  A Compa-
nhia do Metropolitano 
do Distrito Federal (Me-
trô-DF) começou a ins-
talar o novo sistema de 
radiotelefonia da em-
presa, que substituirá os 
antigos rádios de comu-
nicação, comprados na 
década de 1990.

Estão previstos 171 
equipamentos portá-
teis e 64 instalados nas 
cabines dos pilotos, 
além de 17 estações 
rádio base, incluída a 
torre de 80 metros de 
altura no Complexo de 
Manutenção. Os testes 
do sistema serão feitos 
a partir de maio.

O serviço será possí-
vel por meio de financia-
mento do Banco do Bra-
sil, de R$ 12,2 milhões. 
Os rádios correspondem 
a 5% do valor, e os 95% 
restantes são para esta-
ções rádio base, antenas 
e componentes e infra-
estrutura de telecomu-
nicações nos 42,5 quilô-
metros de vias.

A nova tecnologia 
permitirá a recepção do 
sistema digital, uma exi-

gência da Agência Na-
cional de Telecomuni-
cações (Anatel) a partir 
de 2019 para todos os 
metrôs do Brasil.

Os rádios portáteis 
funcionarão pelo sistema 
Tetra, usado por órgãos 
de segurança pública por 
ser indicado para comu-
nicações críticas e que 
não podem ter falhas.

RÁDIOS FUNCIONAM 
COMO CELULAR E GPS

Os novos rádios, que 
também funcionam 
como celular e podem 
enviar e receber men-
sagens ou como GPS 
(para informar localiza-
ção), serão usados por 
agentes e inspetores de 
estação, agentes de se-
gurança operacional, 
profissionais da manu-
tenção e controladores 

do Centro de Controle 
Operacional (CCO).

“Com eles, será pos-
sível a comunicação 
imediata do CCO com 
o interior dos trens, per-
mitindo melhor inte-
ração com os usuários 
quando houver falha 
nos trens ou nos siste-
mas”, explica o diretor de 
Operação e Manutenção 
do Metrô-DF, Carlos Ale-
xandre da Cunha.

Outra medida de im-
pacto no sistema me-
troviário com os novos 
rádios é a possibilidade 
de redução de 50% no 
índice de incidentes no-
táveis (INs) – aqueles que 
causam atraso na circu-
lação de trens por perío-
do igual ou superior a 15 
minutos nos horários de 
pico e a 20 minutos no 
restante do dia.

TORRE PERMITIRÁ 
COBERTURA DE 
TODA A LINHA DO 
METRÔ-DF

A torre onde ficará 
uma das antenas ad-
quiridas é a de maior 
alcance de Águas Claras 
e proporcionará uma 
cobertura de toda a li-
nha do Metrô-DF. Os 80 
metros de altura são ne-
cessários em virtude do 
crescimento vertical da 
região, com prédios que 
chegam a 30 andares.

Inicialmente os re-
cursos para o novo sis-
tema de radiotelefonia 
sairiam do Plano de Ace-
leração do Crescimento 
(PAC), do governo fede-
ral, mas não houve libe-
ração do dinheiro. Por 
isso, o Executivo local 
buscou financiamento 
com o Banco do Brasil.

Testes com 171 rádios 
portáteis e 64 nas cabines 
dos pilotos estão previstos 
para maio. Torre de 
80 metros permitirá a 
cobertura de toda as linhas

Detran-DF oferece curso 
sobre transporte seguro 
de crianças no trânsito

CRIANÇA SEGURA

O Departamento de 
Trânsito do Distrito Fede-
ral (Detran-DF) oferece, 
em parceria com a ONG 
Criança Segura Brasil, um 
curso on-line gratuito so-
bre transporte seguro de 
crianças no trânsito.

Qualquer pessoa po-
derá participar da capaci-
tação, mas a autarquia vai 
focar nos professores e ins-
trutores de trânsito e nos 

motoristas de transporte 
escolar. A carga horária é de 
60 horas, e as aulas vão de 
22 de março a 22 de junho.

As inscrições podem 
ser feitas até 15 de março 
pelo e-mail nupet@de-
tran.df.gov.br. Na men-
sagem, é preciso enviar 
nome completo, telefo-
ne, e-mail e instituição 
em que atua.

ag. Brasília

n

n Thiago Mendes 

Thiago Mendes

SOBRE O AMOR 
DA SUA VIDA!

O amor verdadeiro 
não tem dia nem hora 
para aparecer. Às ve-
zes surge quando ain-
da temos 15 anos de 
idade e nos sentimos 
despreparados para 
tamanha responsabili-
dade. Às vezes aparece 
aos 55 e já estamos ca-
sados, com filhos e ne-
tos - então colocamos 
na balança e descobri-
mos que, talvez abra-
çar o amor verdadei-
ro seria perder muito 
do que hoje também é 
importante. A verda-
de é que muita gente 
vive ao lado de alguém 
que – embora não seja 
lá o seu grande amor, 
foi capaz de domesti-
car seu coração e lhe 
fazer (de certa forma) 

feliz. Constrói-se assim 
uma relação de conve-
niências e, se um dia o 
grande amor vier, talvez 
ouvirá: “Você demorou 
demais, veio tarde, e já não 
cabe mais em minha vida. 
Há pessoas demais envol-
vidas em tudo isso”. E o 
amor partirá de vez. Felizes 
aqueles que encontraram 
seus verdadeiros amores 
no momento certo e pu-
deram construir suas vidas 
realizados e sem culpa. 

ThiAgo Mendes é 
escriTor, jornAlisTA e 

ApresenTAdor dA TerrA FM 
e rádio BAndeirAnTes

Jogos escolares 
abrem inscrições 
para a etapa regional

EDUCAÇÃO

A 58º edição dos 
Jogos Escolares está 
com as inscrições 
abertas para a etapa 
regional das modali-
dades coletivas: bas-
quetebol, futsal, han-
debol e voleibol. As 
escolas têm até 19 de 
março para preencher 
o formulário de parti-
cipação, no site da Se-
cretaria de Educação.

O responsável de 
cada instituição de-
verá fazer o cadastro. 
Os alunos poderão 

competir nas cate-
gorias de 12 a 14 anos 
e na de 15 a 17 anos. 
Cada etapa será dispu-
tada por equipes mas-
culinas e femininas.

Essa é a primeira 
fase do Jogos Escola-
res. Os classificados 
seguem para a com-
petição distrital, que 
ocorrerá no segundo 
semestre deste ano. 
O regulamento geral 
está disponível no site 
da secretaria.

ciBele Moreira

Fotos: Divulgação
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Empresas terão de pagar multa de R$ 235 mil a 
cliente por descumprimento de ordem judicial

As empresas Móveis Es-
trela e Nokia do Brasil Tecn-
logia deverão pagar R$ 235 
mil, a título de multa por 
descumprimento de decisão 
(astreintes), à cliente Aria-
ne Alves Correa Araújo. As 
empresas não cumpriram 
determinação constante de 
tutela antecipada e de sen-
tença que estipulou a subs-
tituição de um celular ven-
dido com defeito. A decisão 
é da 6ª Câmara Cível do Tri-
bunal de Justiça do Estado 
de Goiás (TJGO) que, por 
unanimidade, seguiu o voto 
do redator, juiz substituto 
em 2º grau Marcus da Cos-
ta Ferreira. A cliente moveu 
ação indenizatória contra 
as empresas, após adquirir 

um celular que apresentou 
defeito em pouco tempo de 
uso. O produto foi encami-
nhado, pela Móveis Estrela, 
para a assistência técnica da 
Nokia. Contudo, passados 
quatro meses o aparelho 
não foi devolvido.

Dessa forma, a cliente 
acionou o Judiciário, que 
deferida tutela antecipada 
no sentido de determinar 
que as empresas providen-
ciassem a substituição do 
produto, sob pena de multa 
diária no valor de R$ 500,00. 
Após o trâmite processual, 
o pedido foi julgado pro-
cedente, e a tutela foi con-
firmada, condenando as 
requeridas a pagarem inde-
nização por danos morais, 

arbitrada em R$ 3 mil, e rea-
lizarem a imediata substitu-
tição do celular, sob pena de 
multa diária no valor de R$ 
1 mil. Em agravo de instru-
mento, Ariane alegou que 
não foi cumprida a deter-
minação, contabilizando 
468 dias de multa, atingin-
do R$ 235 mil. Em decisão 
do desembargador Jeová 
Sardinha de Moraes, o va-
lor da multa foi reduzido 
para R$ 15 mil, momento 
em que a cliente interpôs 
novo agravo de instrumen-
to, pedindo a reforma da 
decisão para manter o va-
lor original da multa.

Marcus da Costa Ferreira 
informou que grande parte 
da jurisprudência, tanto do 

TJGO, quanto dos demais 
Tribunais Estaduais, passou 
a reduzir o valor das astrein-
tes, quando elevados. Entre-
tanto, explicou que, com a 
entrada em vigor do Código 
de Processo Civil de 2015, 
seu artigo 527 dispôs que o 
juiz somente poderá mo-
dificar o valor ou a periodi-
cidade da multa vincenda.  
Dessa forma, o juiz substitu-
to em 2º grau deu provimen-
to ao agravo, reformando a 
decisão atacada e restabe-
lecendo o valor integral do 
débito, em R$ 235 mil. Vo-
taram com o redator o juiz 
substituto em 2º grau Wilson 
Safatle Faiad e o desembar-
gador Norival Santomé.

Rota JuRídica

PL 1530/15 Plantão policial

Plenário aprova cassação da CNH 
de motorista preso por contrabando

Rota JuRídica- O Plenário 
da Câmara dos Deputa-
dos aprovou nesta terça-
-feira (6) o Projeto de Lei 
1530/15, do deputado 
Efraim Filho (DEM-PB), 
que estipula a pena de 
cassação da Carteira 
Nacional de Habilitação 
(CNH) do condutor de 
veículo usado em crime 
de receptação, contra-
bando ou descaminho 
de mercadorias. A maté-
ria será analisada ainda 
pelo Senado.

Aprovado na forma 
do substitutivo do depu-
tado Covatti Filho (PP-
-RS), o texto permite ao 
juiz suspender a habili-
tação do condutor preso 
em flagrante na prática 
desses crimes.

Essa suspensão, de-
cretada por medida 
cautelar se houver ne-
cessidade de “garantir a 
ordem pública”, poderá 
ser feita de ofício ou a re-
querimento do Ministé-
rio Público ou por repre-
sentação do delegado de 
polícia em qualquer fase 
da investigação ou da 
ação penal.

As penalidades, in-
troduzidas no Código de 
Trânsito Brasileiro (Lei 
9.503/97), se aplicam 
também aos casos do 
motorista que não tiver 
habilitação, resultando na 
proibição de obtê-la, ou 
do motorista recém-habi-

litado, que por um ano di-
rige com uma permissão.

Se ocorrer a condena-
ção, o condutor poderá 
requerer sua reabilitação 
submetendo-se a todos 
os exames necessários 
previstos no código.

Para o autor do proje-
to, o contrabando finan-
cia o crime organizado e 
o narcotráfico, deteriora 
o mercado de trabalho 
formal e gera evasão de 
divisas fiscais. “O con-
trabando é um jogo de 
perde-perde. Perde o go-
verno, perde o cidadão, 
perdem as empresas”, 
afirmou Efraim Filho, 
destacando que o texto 
impõe sanções admi-
nistrativas que são mais 
ágeis no combate a esse 
tipo de crime.

Hoje, a punição para 
contrabando prevista 
no Código Penal é reclu-
são de dois a cinco anos. 
Para o crime de desca-
minho, é reclusão de um 
a quatro anos.

EMPRESAS 
ENVOLVIDAS

Quanto às empresas 

que transportarem, dis-
tribuírem, armazenarem 
ou comercializarem pro-
dutos fruto de contra-
bando ou descaminho, 
ou ainda se falsificados, 
elas poderão ter cance-
lada sua inscrição no 
Cadastro Nacional da 
Pessoa Jurídica (CNPJ) 
após processo adminis-
trativo com ampla defe-
sa e contraditório.

O texto proíbe a con-
cessão de novo registro 
de CNPJ pelo prazo de 
um a cinco anos à pes-
soa jurídica que tenha 
sócios ou administra-
dores em comum com 
aquelas cujo cadastro 
foi baixado pelo envol-
vimento nesses crimes.

A redação do substi-
tutivo não especifica, en-
tretanto, critérios para a 
definição desse prazo.

PRODUTOS 
APREENDIDOS

Outra novidade no 
parecer é que os pro-
dutos apreendidos após 
seu furto ou roubo e não 
reclamados pelos seus 
proprietários no prazo 

de um ano terão decre-
tada a pena de perdi-
mento, com sua incor-
poração ao patrimônio 
público conforme a le-
gislação vigente.

A regra vale igual-
mente para os produtos 
cuja propriedade não 
possa ser determinada.

CIGARROS E BEBIDAS
O substitutivo tam-

bém inclui a obrigação, 
para os estabelecimen-
tos que vendem cigarros 
e bebidas, de afixarem 
cartazes, de forma legí-
vel e ostensiva, com os 
dizeres: “É crime vender 
cigarros e bebidas de ori-
gem ilícita. Denuncie”.

Se não cumprir a de-
terminação, o estabeleci-
mento poderá ser adver-
tido, interditado ou ter 
sua autorização de fun-
cionamento cancelada 
pela vigilância sanitária.

O dispositivo que esti-
pula essa penalidade faz 
referência à afixação de 
“advertência escrita de 
que é crime vender cigar-
ros e bebidas contraban-
deadas e/ou falsificadas”.

Aprovado na forma do 
substitutivo do deputado 
Covatti Filho, o texto 
permite ao juiz suspender 
a habilitação do condutor 
preso em flagrante

Aragoiânia
Mulher suspeita 
de matar cliente é presa

Leidiane Pacheco 
da Silva, de 32 anos, foi 
presa nesta quinta-feira 
(8) suspeita de matar a 
facadas o cliente Antô-
nio Crespo Barreto, 52 
anos, em uma chácara 
de Aragoiânia, na Re-
gião Metropolitana de 
Goiânia(GO). Segundo o 
delegado Arthur Fleury, 
responsável pelo caso, 
a mulher confessou o 
crime, mas deu várias 
versões divergentes, en-
tre elas, a de que agiu 
em legítima defesa. As 

investigações apontam, 
no entanto, que ela ti-
nha interesse financeiro 
na morte do homem.

O crime aconteceu 
em 1º abril de 2017, na 
chácara em que a mãe e o 
padrasto da suspeita tra-
balhavam. Após um chur-
rasco, o casal foi dormir 
em uma casa próxima. Na 
oportunidade, segundo a 
própria investigada, Lei-
diane deu remédio para 
pressão para que a vítima 
dormisse e, em seguida, a 
matou a facadas. 

Motorista de carreta é preso 
após dirigir bêbado, bater em 
oito veículos na BR-050 e fugir

Catalão

Um motorista de 53 
anos de idade foi pre-
so na tarde desta quin-
ta-feira(08) na BR 050, 
município de Catalão(-
GO), após envolver-se 
em grave acidente. O 
detido que conduzia 
um bitrem, carregado 
com cerca 50 toneladas 
de farelo de soja, seguia 
no sentido Catalão/GO 
a Araguari/MG, quan-
do aproximou-se de um 
trecho na rodovia que 
está em obras, deso-
bedeceu a sinalização 
local de “pare e siga”, 
provocou uma múltipla 
colisão que envolveu 
oito veículos de cargas 
e um de passeio, deixou 
uma pessoa ferida e em 
seguida fugiu do local.

Imediatamente os 
agentes que trabalham 
em Catalão acionaram a 
PRF em Uberlândia que 

conseguiram abordar o 
motorista fujão, próxi-
mo à cidade Araquari. 
Ao ser parado ele foi 
submetido ao teste de 
alcoolemia e foi repro-
vado com teor alcoólico 
de 0,17 mg/l. Durante a 
fuga e com a carroceria 
da carreta avariada, par-
te da carga foi derrama-
da pela rodovia.

Ele foi preso e con-
duzido até a Unidade 
Operacional da PRF em 
Catalão, ele foi autua-
do por embriaguez ao 
volante e por não pres-
tar socorro à vítima 
acidentada. De acordo 
com levantamentos da 
PRF, o preso é reinci-
dente em condução de 
veículo por embriaguez 
ao volante, ele já foi au-
tuado pela mesma in-
fração em uma rodovia 
federal mineira.

Divulgação
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Ciro deu referência 
à centro-esquerda
Wanderley: os milhões de 
vulneráveis são, desde Vargas, 
leais, mas não vassalos
O COnversa afiada reprOduz dO segunda 
OpiniãO artigO dO prOfessOr Wanderley 
guilherme dOs santOs: O FIM, APAREN-
TEMENTE, JÁ FOI

A candidatura Ciro Gomes conquis-
tou lugar estratégico na antevéspera do 
desbaratamento provocado pela tragé-
dia política de Luiz Inácio Lula da Silva. 
A fraternidade real das boas intenções 
dará lugar à virulência dos conflitos sec-
tários. Provavelmente, a direita assistirá 
boquiaberta a delações gratuitas de um 
movimento popular contra outro, a um 
líder repelindo com veemência a quem, 
ainda ontem, era seu irmão em armas, e 
à transformação de amantes da humani-
dade em ciumentos leões de chácara de 
sua legenda exclusiva.

Nem Lula nem o PT têm esclarecido 
aos apoiadores de sua luta por justiça em 
que consiste esse “fim”. Mantendo as for-
ças populares em ininterrupta ansiedade, 
a dura verdade é que, se mal sucedida, a 
estratégia petista e de seu líder se enca-
minha para épico naufrágio: après Lula, 
le déluge. Depois de Lula, cada um por si. 
Com o passar do tempo e a multiplicação 
das protocandidaturas, provavelmente 
decrescerá o potencial de votos transfe-
ríveis por Lula para alguém por ele indi-
cado. A falta de uma estratégia flexível 
durante o atual processo inviabilizará a 
unidade depois do “fim”, seja este qual for.

Antes de tudo isso, a candidatura Ciro 
Gomes venceu a intimidação do grande 

totem, postou-se a seu lado, solidária 
mas individualizada, e deu ponto de 
referência preciso à centro-esquerda. 
Outros, possivelmente, surgirão. Mas 
uma esquerda acaso implodida pelo 
malogro final da estratégia petista não 
estará sem norte. Na difícil peregrinação 
das forças populares, talvez tenha sido 
a decisão democrática mais delicada, 
inevitavelmente exposta às precipitadas 
excomunhões disparadas a partir de seu 
ventre de origem. Essencial, contudo, é 
que se não se vislumbra claramente o 
que ocorrerá com o conjunto atual da 
esquerda, algo já é absolutamente certo: 
a direita continuará à beira do abismo.

Partidos populares não podem dis-
tribuir franquias à esquerda como as 
cliques mafiosas vendem proteção à 
direita. Solidariedade ou é voluntária 
ou é submissão – algema desterrada 
pelas multidões de assalariados. O mí-
nimo a que um partido progressista está 
obrigado a oferecer a um ser humano 
vulnerável é a liberdade de escolher em 
quem votar. De outro modo, seria avas-
salamento. Os milhões de vulneráveis 
brasileiros são, desde Getulio Vargas, 
leais, mas não vassalos.

Lava Jato busca e apreende na casa de Delfim Netto
Presidente perde importante aliado...

n Paulo Henrique Amorim
@Conversa.Afiada.Oficial

@ConversaAfiada

Conversa Afiada

n Maria Reis

Corte

mariareisjornalista6@gmail.com

Dois tempos
1. Segue até o fim 

do mês, no shopping 
Flamboyant, a Book 
Lovers Kids - feira de 
livros do Brasil. São 
mais de três mil títulos 
de literatura infantil e 
infanto-juvenil a preços 
promocionais para os 
apaixonados por livros.

2. Nesta edição, a 
Book Lovers Kids traz ain-
da sessões de Contação 
de Histórias com o grupo 
Teatro Destinatário, nos 
domingos, 18 e 25, e pode 
ser visitada gratuitamente 
de segunda a sábado, do-
mingos e feriados.

Telas
A artista plástica 

consagrada interna-
cionalmente, a prin-
cesa Lelli de Orleans e 
Bragança aterrissa nos 
Estados Unidos com 
as suas maravilhosas 
obras, retratando as 
mais variadas paisagens 
e pássaros do Brasil, 
no dia 20 de março. Lá, 
participa de importan-
te mostra na Rivington 
Street Gallery, em Nova 
York, com a exposição 
“Mistérios da Natureza e 
da Mulher”, com coque-
tel caprichado somente 
para convidados.

Vitrine
n VOCÊ SABIA? 
Franjas laterais e mais 
longas formam uma 
moldura para o rosto, 
deixando a face mais 
estreita.

n LIVRO
Emanuely Camargo 
nos brinda com 
Pensamentos 
Travessos com 
sessão de autógrafos, 
dia 13 de março, na 
Livraria Leitura, do 
Goiânia Shopping.

n BIG BEM 
O dermatologista 
Alessandro Alarcão 
circula em Londres, 
nesta semana, 
para participar do 
Train the Trainer 
Expert Meeting 
2018. Alarcão, 
que é speaker do 
Allergan, dará aulas 
de Mdcodes para 
médicos de várias 
nacionalidades.

n COMEDIA
Mônica Martelli, 
desembarca em 
Goiânia, com o 
espetáculo Minha 
Vida em Marte, com 
texto e interpretação 
da atriz, em cartaz 
dias 16, 17 e 18, no 
Teatro Sesi, Setor 
Santa Genoveva

MESMO NIVEL
Em conversa 
de pé de ouvido 
com dona 
Iris Araújo, a 
primeira dama 
de Goiânia, 
o diretor 
Operacional 
da Comurg, 
Ormando Pires, 
prendeu a sua 
atenção, falando sobre novas ações para embelezar 
a cidade, que fez brilhar os olhos da mulher número 
um de Goiânia, que em visita a Comurg, participou 
de evento em comemoração ao Dia da Mulher

Fato M
ais

Ex-deputado federal Antônio Delfim 
Nettо é alvo de busca e apreensão na 49ª 
fase da Lava Jato.  O ex-deputado federal 
Antônio Delfim Nettо é um dos alvos de 
busca e apreensão da 49ª fase da Lava Jato, 
deflagrada na manhã desta sexta-feira (9). 
A TV Globo apurou que há cumprimento 
de ordens judiciais na casa dele e na de 
um assessor.

Ao todo, nove mandados de busca e 
apreensão são cumpridos em Curitiba, 
em Guarujá, em Jundiaí e em São Paulo. 
A nova fase, batizada de Buona Fortuna, 
aprofunda as investigações sobre o pa-

gamento de propina nas obras da Usina 
Hidrelétrica de Belo Monte, no Pará.

De acordo com o Ministério Público 
Federal (MPF), Delfim Nettо é suspeito de 
receber parcela das vantagens indevidas 
direcionadas aos partidos PMDB e PT, em 
razão de sua atuação na estruturação do 
Consórcio Norte Energia.

Conforme os procuradores, provas in-
dicam que ele recebeu 10% do percentual 
pago pelas construtoras a título de van-
tagens indevidas, enquanto o restante da 
propina foi dividido entre o PMDB e o PT, 
no patamar de 45% para cada partido. (...)

 Luciano Magalhães

NOVA FASE
O governador Marconi Perillo participou na noite 
de quinta-feira, 08, do coquetel de apresentação 
oficial da nova logomarca da empresa que era 
a Celg, um ano após ter sido adquirida pela 
empresa italiana Enel que passa a se chamar Enel 
Distribuição Goiás. Na foto, Marconi, o presidente 
da Enel no Brasil, Carlo Zorzoli , o presidente 
da Enel Distribuição Goiás, Abel Rochinha, o 
responsável  pela Divisão Global de Infraestrutura e 
Redes da Enel, Lívio Gallo, entre outras autoridades

Wagnas Cabral

MODA
Gente fina e 
bacana participou 
da tarde de 
lançamento 
da coleção 
“Skazi Inverno 
18 - London 
Front Row”, na 
nova loja Danila 
Guimarães. Na 
foto, a empresária 
homônima Danila 
Guimarães e 
a executiva 
Geana Fleury

Unique Fotos by Karitha / Karitha Oliveira 

A mão que lava a outra
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“Não fui criada com essa 
luz do machismo”, diz 
Gabriela Duarte

@leonardoarrud
leoarru@gmail.com

n Leonardo Arruda

In Foco

Ana Cristina Andrade
Ana Cristina G. de Andrade Pinheiro, é a 
idealizadora por trás do maravilhoso Musical 
Segno, uma empresa única e diferencia-
da no mercado goiano, é uma orquestra 
organizada e especializada para tocar em 
casamentos e grandes eventos. Hoje, a Ana 
Cristina tem 31 anos, é casada com o Kale-
be, mãe de um menino de 3 anos (Davi) e de 
uma menina de 9 anos (Mariana); e é natural 
de Goiânia. Ela começou a trabalhar com 
eventos desde cedo, com apenas 15 anos 
de idade. Fez parte de vários corais - inclusi-
ve conheceu seu esposo em um dos corais

Na próxima novela das 
18h “Orgulho e Paixão”, 
Gabriela Duarte viverá Ju-
lieta, uma mulher forte que 
construiu um império após 
a morte do marido. Em en-
trevista, a atriz falou sobre a 
importância de a trama aju-
dar na discussão do femi-
nismo. “Acho importantíssi-
mo quando a novela aborda 
temas densos, importantes 
para o crescimento social. 
Essa novela fala muito des-
sa luta da mulher pelo es-
paço, pela igualdade, acho 
inspirador”, disse ela.

A atriz, que é mãe de 
Manuela, de 11 anos, e 
Frederico, de 6, contou que 
se preocupa em criar uma 
menina forte e segura. “Te-
nho me preocupado com 
esse mundo novo, que se 
abre para as mulheres e 
para os homens também. 
Não fui criada com essa 

luz do machismo, nunca 
sofri essas coisas, nunca 
me senti inferiorizada por 
ser mulher. Acho que mi-
nha criação foi mais aberta 
nesse sentido. Mas as coi-
sas estão mudando com 
muita rapidez e tenho fica-
do atenta para criar uma 
menina que seja dona de 
si, que seja forte, segura 
e que saiba buscar suas 
coisas, mas com cuidados, 

sem perder a ternura”, ex-
plicou Gabriela Duarte.

Sobre a educação de 
seu filho, Gabriela Duar-
te contou que procura 
criá-lo já entendendo as 
questões de gênero. “E 
o homem também, tem 
que se inserir no contexto. 
Não tem mais o macho. É 
democrático. A questão 
do gênero está se demo-
cratizando“, explica atriz.

Maisa Silva comenta repercussão 
de namoro com Nicholas Arashiro: “Todo 
mundo ficou chocado”

Maisa Silva tinha dito 
que nunca tinha se apai-
xonado e chocou os fãs. 
Mas parece que a galeri-
nha de casa ficou ainda 
mais chocado quando 
a gata assumiu namoro 
com Nicholas Arashiro. 
E a própria artista assu-
miu que não esperava 
essa repercussão toda!

Em conversa com 
a revista Caras, a me-
lhor amiga do João Gui-
lherme disse que ficou 
assustada com todos 
os comentários. “Bom, 
acho que todo mundo fi-
cou chocado com o meu 
namoro porque eu nunca 
tinha namorado antes e 

porque todos se sentem 
parte da minha família... 
Me viram crescendo, en-
tão assim, quando apa-
reci com meu namorado 
foi uma coisa meio que 
única. Todo mundo se 
sentiu meio tio, meio pri-
mo, parte da minha fa-
mília... Eu não sabia que 
ia viralizar tanto. Eu sa-
bia que todos iam ficar 
comentando, iam ficar 
atrás de mim, do meu 
namorado, mas foi até 
mais tranquilo do que eu 
pensava”, disse.

Maisa ainda diz a 
quanto tempo conhe-
ce Nicholas: “Vai fazer 
um ano este mês (risos). 

Foi pelas redes sociais 
e éramos BFFs virtuais, 
três meses depois nos 
vimos e foi ódio à primei-
ra vista da minha parte. 
Aí, depois, a gente vol-
tou a ser amiguinhos e 
aí depois, no fim do ano, 
as coisas mudaram e, 
né... Amor”, explicou. 

A Revista Viver Goiás reco-
nhece no próximo dia 22 de 
março em festa de gala as 
Mulheres Empreendedoras 
do Estado.  Mulheres que 
transformaram seus so-
nhos em realidade. E cuja a 
vida é exemplo para tantas 
outras mulheres. Pequenos 
Negócios: proprietárias de 
micro, pequenas e grandes 
empresas que vão receber 
a homenagem da Revista 
Viver Goiás e o reconheci-
mento da sociedade Goia-
niense. O evento acontece 
no dia 22 de março no es-
paço Oliveira’s Place. Veja 
algumas das Indicadas.

Adria Jesus da Silva
Aos 16 anos Adria teve um acidente automobilístico, 
onde perdeu a perna esquerda abaixo do joelho, aos 
21 anos conheceu o esporte, onde mudou sua vida. 
São 11 anos representando Goiás e a Seleção Brasilei-
ra de vôlei sentado. Suas Principais conquistas foram:  
n Medalha de prata 
no Parapan American Toronto/ Canadá 2015
n Bronze no World Para Volley Intercontinental  2016
n Bronze no jogos Paralimpicos Rio 2016
n Prata no pré mundial em Montreal/Canadá

Ana Claudia Camargo
Dra  Ana Claudia Camargo, Biomédica pela 
PUC-GO, Mestre e Doutora em Medicina Tro-
pical pela UFG. Professora Universitária da 
PUC, Estácio e Unicamps  e de Pós Gradua-
ções em todo o Brasil há 15 anos. Escritora de 
um livro sobre saúde microbiológica em casa. 
Membro do Sinbiomed, do CEP/HUGO, Di-
retora do Instituto Health de Pós graduação 
que foi fundado em 2013 com cursos livres. 
Em 2015 iniciaram as Pós Graduações em 
diversas áreas. Hoje existem  18 turmas em 
andamento e 6 já  formadas, e mais de 60 
cursos livres realizados. O Instituto é sedia-
do em Goiânia com uma filial em Mineiros. 

Alyne Rodrigues
Alyne Rodrigues é Técnica Master Olenka 
Goiânia e Região, Profissional com 16 anos 
de experiência no mercado. Certificação 
internacional em Designer de cor e cor-
te pela academia PivotPoint. Especialista 
em química capilar. Transformação capilar: 
Cor, Corte, Alisamento, selagem, terapia 
capilar e desintoxicação capilar. A jovem é 
proprietária do Alyne Rodrigues Studio Hair.

Cassia Resende
Cássia Resende é formada Administração de 
Empresas pela PUC, Gastronomia pela Cam-
bury e Pós-graduada em Docência Superior  
pelo Ipog. É consultora na área de Gastro-
nomia desenvolvendo cardápios, receitas. 
Produz uma linha de Azeites aromatizados 
e temperados e Uma linha de Pipoca Gour-
met com sabores inusitados e especiais. 
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Provas: 
De Segunda a Sexta-Feira

 das 14h às 19h 

n Mais uma 
lambança do 
deputado Jovair 
Arantes, foi mostrada 
pela televisão na 
sexta-feira.

n Chico KGL, 
vice-prefeito de 
Rio Verde, anuncia 
nos próximos dias, 
sua candidatura a 
deputado esiadual.

n A BRF convocou, 
na terça-feira, 
6, executivos de 
associações e 
cooperativas 
que representam 
os produtores 
de aves em 
Rio Verde (GO) 
para tratar da 
Operação Trapaça, 
terceira fase da 
Carne Fraca, 
deflagrada na 
segunda-feira, 5, pela 
Polícia Federal (PF). 

n O abatedouro 
localizado no 
município goiano 
está entre as três 
unidades da empresa 
investigadas e 
com exportações 
suspensas pelo 
Ministério da 
Agricultura para 12 
destinos intolerantes 
à salmonela. 

n As acusações da 
PF são de que a BRF 
fraudava laudos para 
embarcar carnes que 
seriam consideradas 
inadequadas por 
estes destinos.

n Uma fonte que 
participou da reunião 
disse ao Broadcast 
Agro (serviço de 
notícias em tempo 
real do Grupo 
Estado) que os 
executivos da BRF 
não abriram detalhes 
da investigação.

n Destacaram que 
os eventos citados 
pela PF ocorreram 
em meados de 2013 
e não representam 
risco à saúde 
publica.

n Além disso, o 
ritmo de compras de 
matéria-prima não 
será alterado pela 
empresa, segundo 
os diretores.

Medidas & Pesadas

LITERATURA

Vida e obra de Saramago são 
retratadas em exposição em São Paulo

n HD Hércules Dias
blog: www.herculesdias.com.br

“Para conquistar uma 
mulher, coloque-se 
no lugar dela!”

Daniel Mello/aBr - A vida e 
a obra do escritor português 
José Saramago são retrata-
das em uma exposição no 
Farol Santander, no centro 
da capital paulista. A mostra 
reúne objetos pessoais do 
autor com videoinstalações, 
incluindo depoimentos gra-
vados pelo diretor Miguel 
Gonçalves Mendes para o 
filme José e Pilar (2010).

Com patrocínio do 
Ministério da Cultura e 
da Fundação Santander, a 
mostra Saramago Os Pon-
tos e a Vista está dividida 
em 15 módulos. Nos pri-
meiros passos, o visitante 
vai conhecer a Azinhaga, 
onde o escritor nasceu em 
1922. A partir das memórias 
com os avós na aldeia, que 
atualmente tem cerca de 
1,6 mil habitantes, são trazi-
das também as reflexões de 
Saramago sobre a velhice.

Durante o passeio, 
os pensamentos do autor 
contextualizam algumas 

de suas obras mais emble-
máticas, como O Evange-
lho Segundo Jesus Cristo, 
em que são apresentadas 
divagações sobre fé e a exis-
tência de Deus. O Ensaio 
sobre a Cegueira, outro livro 
marcante que foi levado ao 
cinema pelo diretor brasi-
leiro Fernando Meirelles, é 
abordado indiretamente em 
uma reflexão sobre a visão e 
a dificuldade de enxergar.

A relação com a com-
panheira, a escritora espa-
nhola Pilar del Río, também 
tem destaque na reconstru-
ção da trajetória do escritor, 
ganhador do Prêmio Nobel 
de Literatura em 1998. Na-
quele ano, Saramago esta-
va casado há uma década 
com Pilar, que é também 
jornalista. Não só o amor 
entre os dois é um dos te-
mas da mostra, mas como 
a Ilha de Lanzarote, nas 
Ilhas Canárias, onde vive-
ram juntos até a morte de 
Saramago em 2010.

LEGADO E NOVAS 
PUBLICAÇÕES

Pilar é atualmente res-
ponsável pela Fundação 
Saramago, que preserva o 
legado do escritor, além de 
incentivar diversos tipos de 

trabalhos culturais e várias 
linguagens. “A história da 
humanidade é uma histó-
ria de continuarmos uns 
aos outros. Assim também 
é a história da literatura. 
Nunca existem livros ou 
palavras demais. Sempre 
são oportunos para a pes-
soa que precisa ler. Nós, da 
fundação, queremos con-
tinuar a José Saramago, 
como continuamos lendo 
sua obra e investigando o 
seu legado, mas, sobretudo, 
abrindo caminho para no-
vos escritores que vão ser os 
Saramagos do futuro”, dis-
se, em entrevista à TV Brasil.

Ainda para este ano, 
está sendo preparada a pu-
blicação de discursos e pa-
lestras proferidas por Sara-
mago, que estão dispersas 
ou sem formatação final. 
“Estamos organizando as 
conferências e os discursos 
e alguns artigos que estão 
publicados em outros pa-
íses e outros não. Infeliz-
mente, não existem roman-
ces [inéditos], nem poesia. 
Pensamento, intervenção, 
reflexão, isso encontramos 
a cada dia, às vezes de uma 
forma que nos surpreende 
e que nos enche de espe-
rança.”, afirmou Pilar.

Juraci o 
campeão 
de votos
As eleições 
de outubro 
próximo passa 
nas mãos do 
Juraci Martins, 
ex-prefeito por 
dois mandatos 
de Rio Verde. 
Exagero? Juraci é considerado o último, ou mais o recente, 
grande  líder político do sudoeste goiano. Administrando 
a segunda maior cidade de Goiás, por duas vezes, Juraci 
se consagrou como o “prefeito das transformações”. 
Um verdadeiro estadista. Criticado por uns e amado pela 
maioria, Juraci Martins será o divisor de águas. Seu nome 
virou pesadelo para muitos candidatos que representam 
Rio Verde. Resta saber se realmente será candidato a 
deputado estadual ou federal, a verdade é que Rio Verde 
precisa dele. E não será sacrifício algum.

Homenagem 
às Marias
O Deputado estadual 
Lissauer Veira (PSB) 
homenageou as ex 
primeiras damas de Rio 
Verde, Maria das Graças 
e Maria Aparecida, na 
tarde da última quinta-
feira, 8, na sessão solene 
em homenagem ao dia 
internacional da mulher. 
A honraria levou o nome 
da primeira mulher eleita 
deputada estadual em Goiás, 
Comenda Berenice Teixeira 
Artiaga, no ano de 1951.

A exposição Saramago 
Os Pontos e a Vista 
fica em cartaz até 
o dia 3 de junho, no 
Farol Santander, no 
centro da capital 
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Municípios em Pauta

No dia 08 de março de 2018, Dia 
Internacional da Mulher, a Câma-
ra Municipal de Luziânia realizou 
uma sessão solene em homenagem 
a todas as mulheres do município. 
O presidente do Poder Legislativo, 
vereador Murilo Roriz abriu a ses-
são com a entrega dos certificados, 
em que cada vereador homena-
geou uma mulher. Marcou presen-
ça ao evento a deputada estadual 
Lêda Borges que também foi ho-
menageada: “Estou imensamente 

feliz por estar aqui neste momento 
tão importante. Agradeço a Profes-
sora Jaqueline e a todos os verea-
dores que tão bem me acolhem, 
sempre neste plenário. E para re-
tribuir, quero trabalhar muito mais 
por Luziânia”. Na sessão solene, 
três mulheres que se destacam no 
município, receberam a Comenda 
Nenê de Alonso. Esse ano foram 
as senhoras Olívia de Carvalho Re-
zende, Sirlei Figueiredo Sanches e 
Áurea Gonçalves Prima.

A Secretaria Municipal de Desen-
volvimento Social, Secretarias de Saú-
de, Educação, Cultura, Administração 
e Recursos Humanos e Administração 
Regional do Céu Azul, promoveu na 
quinta-feira, 08 de março, na Praça do 
Céu Azul, um evento social em cele-
bração ao Dia Internacional da Mu-
lher. A ação “Eu quero, eu posso, eu 
consigo” teve o objetivo de valorizar 
e promover a autoestima da mulher, 
além de disponibilizar à comunidade 
serviços como: aferição de pressão 
arterial, palestras, aula de zumba, cor-
te de cabelo feminino e masculino, 
consultas com mastologista, ginecolo-

gista e nutricionista, teste de glicemia, 
teste de prevenção, além de sorteios de 
brindes, muita diversão para as crian-
ças e apresentações culturais. Foi apre-
sentada palestras pela Dra. Isis Santa, 
da Delegacia da Mulher, abordando 
os tipos de violência que a mulher 
pode denunciar, uma palavra de fre-
flexão, ministrada pela pastora Alyane 
e uma dinâmica feia pela psicóloga 
Dra. Thais. Para realização do evento a 
Secretaria de Desenvolvimento Social 
contou com a parceria das empresas: 
Focus contabilidade, Ótica Marcos, 
Instituto Embelleze de Valparaíso e 
Engenheiros do Açaí.

LUZIÂNIA   
Vereadores comemoram 
o Dia Internacional da Mulher

VALPARAISO DE GOIÁS    
Dia Internacional da Mulher é celebrado na Praça do Céu Azul

Em comemoração ao Dia Inter-
nacional da Mulher, a Prefeitura de 
Novo Gama realizou, na Câmara 
Municipal, uma singela e especial 
homenagem de agradecimento 
à população feminina da cidade. 
Aproximadamente 300 pessoas lo-
taram o plenário da Casa. Quem 
esteve no local acompanhou de 
perto a cerimônia com depoimen-
tos e apresentações artísticas. A 
Prefeita Sônia Chaves (PSDB) subiu 
ao palco emocionada e fez um dis-
curso sobre a luta pela garantia de 

direitos igualitários, enfrentamen-
to às dificuldades diárias e poder 
de transformação. A cerimônia foi 
pensada nos mínimos detalhes pe-
los organizadores da Secretaria da 
Mulher. Todas as mulheres foram 
presenteadas com rosas verme-
lhas e aclamadas por uma salva 
de palmas. A secretaria da Mulher 
organizou um lanche de comemo-
ração. Quanto aos homens – esses 
não ficaram de fora, e receberam os 
agradecimentos pela contribuição 
à celebração da data.

NOVO GAMA  
Emoção nas comemorações do dia Internacional da Mulher

O prefeito em exercício Aleandro Caldato, 
voltou a se reunir com membros do Sindicato 
dos Servidores na sede da Prefeitura para dar 
continuidade as negociação e encerrar a greve 
dos servidores da educação, saúde e adminis-
tração. Na mesa de negociação, acompanha-
do por sua equipe jurídica, o prefeito mostrou 
aos representantes da categoria documentos 
e relatórios a real situação do município de 
que se torna impossível atender todas as 
reivindicações da classe. As propostas aceitas 
pelo sindicato estão o pagamento do piso 
nacional, pagamento retroativo após o das 
férias e efetivação de uma comissão paritária 
com os professores. Após o término da reu-
nião, o comando de greve realizou assembleia 
em frente à sede da prefeitura, repassando 
os dados sobre o acordo, com os professores 

SANTO ANTÔNIO DO DESCOBERTO  
Prefeito volta a se reunir com representantes 
do sindicato

Agora é em Olhos D’Água, o Governo Municipal de Alexânia, por meio da Secretaria de 
Serviços Públicos, colocou uma equipe no distrito para a realização dos serviços de retirada 
de entulhos, limpeza de ruas e roçagem. O prefeito Alysson Silva Lima comunica a comunida-
de de que materiais e lixos entulhados nas ruas são de responsabilidade dos proprietários dos 
imóveis, que equipes da prefeitura estará fiscalizando, que os moradores estarão sujeitos a 
multas. Caso alguém identifique alguma situação irregular denuncie a prefeito. Olhos D’Água 
é de todos, todos devem fiscalizar.

ALEXÂNIA  
Olhos D’Água é de todos, todos devem fiscalizar

COCALZINHO
Construção do Centro Comunitário

MIMOSO
O esporte aumenta a qualidade de vida

O prefeito Alair Ribeiro, o vice “Nenzão” e os vereadores Alessandro, Júlio, 
Clarindo, Galego e Edimar receberam a visita do representante da Superin-
tendência do Desenvolvimento do Centro Oeste – SUDECO, o coordenador 
financeiro Eliel Mendes quando foi discutido o projeto para construção de 
um Centro Comunitário destinado a facilitar os trabalhos desenvolvidos nos 
programas sociais, realização de cursos, oficinas e atividades do interesse nos 
programas sociais, realização de cursos, oficinas e atividades do interesse pú-
blico. O valor da obra de acordo com o coordenador financeiro da SUDECO é 
estimado em R$ 750 mil.

A compra de materiais esportivos é o mais novo investimento da prefeitura está no 
segmento esportivo. De acordo com o secretário de esporte, Weslei Soares, os materiais 
serão entregues aos times de futebol no transcorrer de todo o mês de março. De acordo 
com a prefeitura, a pratica esportiva entre os cidadãos é uma das políticas adotadas pela 
gestão do prefeito Genivaldo. O governo acredita no investimento público como forma 
de promover o desenvolvimento de atividades esportivas na sociedade de Mimoso. “Eu 
creio nos programas que se dispõe a investir nos nossos atletas. Tudo isso desperta nas 
pessoas o interesse em praticar esporte e o reconhecimento de que é necessário investir 
no esporte, e esse é o papel do poder público”, afirma o prefeito Genivaldo.

ÁGUAS LINDAS 
Prefeitura de Águas Lindas faz recuperação asfáltica no Setor 08

A Prefeitura de Águas Lindas de Goiás, 
por meio da Secretaria Municipal de Obras 
vem executando trabalhos de recuperação 
asfáltica no Setor 08. O setor foi um dos pri-
meiros a serem beneficiados com obras de 
infraestrutura. “Durante o período chuvoso 
algumas ruas foram afetadas com as enxur-
radas, por isso estamos fazendo os devidos 
reparos na camada asfáltica.”, diz o secretário 
de Obras, Dinando. As obras neste setor são 

executadas pela empresa GAE Construção e 
Comércio LTDA, que informou que antes da 
pavimentação asfáltica foi feita a ampliação 
do sistema de esgotamento sanitário com a 
construção da rede coletora, interceptores, 
emissários, estações elevatórias, galerias de 
águas pluviais, meios-fios, bocas de lobo, 
ligações domiciliares, calçadas, linha de 
recalque de esgoto para complementar o 
Saneamento Integrado.

decidindo pelo retorno as salas 
de aula. Os servidores da saúde e 
administração optaram por con-
tinuar em greve. Ficou decidido 
que o Termo de Acordo vai conti-
nuar sendo analisado e debatido 
pelos representantes do Poder 
Executivo, Procuradoria do Mu-
nicípio e Sindicato.

No dia internacional as mulheres de Valparaíso colocam a beleza em dia 

Vereador Murilo Roriz com o certificado entregue as mulheres 
homenageadas pelo legislativo

Prefeito Aleandro em mais uma reunião de negociação com o sindicato da categoria 
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Economia

Gabriela tenta evitar 
a emoção de encontrar 
Rafael. Rafael permite 
que Maria Alice faça a 
prova para a bolsa de es-
tudos no Sapiência. Tito 
comemora a aproximação 
de Flora. Pérola recla-
ma da atenção de Alex 
com Maria Alice. Rafael 
e Gabriela desabafam 

com Vinícius e Brigitte, 
respectivamente. Kavaco 
sofre com a distância da 
mãe. Os novos alunos 
bolsistas chegam ao 
colégio. Pérola se perde 
a caminho do Sapiência. 
Gabriela questiona Kava-
co sobre seu comporta-
mento. Kavaco despista 
Gabriela na escola.

Malhação “Vidas Brasileiras”

Tempo de Amar

Carinha de Anjo

Deus Salve o Rei

O Outro Lado do Paraíso

resumo de novelas

José Augusto apoia 
a decisão de Tereza em 
deixa a casa de Delfina. 
Delfina pede que Padre 
João celebre uma missa 
em sua quinta. Vicente, 
Maria Vitória, Celina e Ar-
tur comandam a recon-
strução do Grêmio Cul-
tural. Edgar pede Carolina 
em casamento. Geraldo 
se sente mal e aceita fazer 

as pazes com Raimundo. 
Eunice sofre com o pre-
conceito de Almeida, e 
Reinaldo apoia a amada. 
Nicota pede Geraldo em 
casamento. Inácio e Justi-
no gravam disco. Homero 
revela a Bernardo que está 
com o diamante rouba-
do de Teodoro. T eodoro 
pede ajuda a Eva para se 
reerguer financeiramente.

Amália intervém no julga-
mento de Afonso em favor 
do amado. Rodolfo orienta 
Petrônio e Orlando a con-
seguirem um homem capaz 
de levar Lucrécia a cometer 
adultério, para que possa se 
separar da esposa. Betânia 
pede a Brumela para con-
tratar Ulisses como assis-

tente de cozinha. Orlando 
disfarça quando Lucrécia 
confessa que sente falta da 
amizade do conselheiro. 
Amália percebe a frieza de 
Levi. Rodolfo nomeia Ícarus 
como guarda-costas de Lu-
crécia. Matilda descobre 
que Hélvio era casado e 
tinha cinco filhos.

Fabiana leva as fotos que 
encontrou na sala da Madre 
Superiora de Inácio e Pás-
coal com várias mulheres no 
colégio e entrega para Diana. 
A mulher fica enciumada e 
acha as fotos uma pouca 
vergonha. Bruna inventa para 
Zeca que foi na balada para 
dar apoio para Cassandra 

e acabou vítima de alguma 
coisa colocada em seu copo 
de água. A vlogueira ainda 
diz que Juju fez ela virar mo-
tivo de piada na escola. Zeca 
perdoa a namorada. Fátima 
mostra para Emílio, Rosana 
e Juju os doces que preparou 
para a nova linha de gulosei-
mas da empresa dela. 

Clara aceita se casar com 
Renato e conta para Pat-
rick. Karina afirma a Diego 
que o filho que espera é seu 
e os dois marcam o casa-
mento. Elizabeth confiden-
cia a Clara que desconfia 
de Renato. Xodó se declara 
para Cleo. Diego diz a Kari-
na que não pretende dormir 
com ela. Sophia arma com 
Amaral a compra da es-
meralda gigante, e Lívia 
incentiva Gael a denunciar 
a mãe para Clara. Zé Victor 
discute com Mariano. John-

ny, o irmão de Mariano, 
chega à cidade. Patrick 
confessa a Adriana que 
é apaixonado por Clara. 
Gael se declara para Clara 
e a alerta sobre Renato. 
Gustavo é afastado do car-
go de Juiz. Nádia provoca 
Gustavo com Odair. Rafael 
questiona Renato sobre seu 
interesse pelas esmeraldas 
de Clara. Com a ajuda 
de Gael, Clara, Patrick 
e Bruno flagram Sophia 
tentando vender a es-
meralda ilegalmente.

INGREDIENTES
1 lata de leite 
condensado
2 latas de creme de leite
1/2 litro de leite
3 ovos
1 pacote de bolacha 
champanhe
1 tablete de chocolate 
(170 g)
3 colheres de açúcar
5 colheres de 
achocolatado

MODO DE PREPARO
1º CAMADA:
Misture 1/2 copo de 
leite e 2 colheres de 
achocolatado
Molhe as bolachas e 
coloque em um pirex 
(que possa ir ao freezer)
2º CAMADA:
Com o tablete de 
chocolate e 1 lata de 
creme de leite sem soro, 
coloque no microondas 
1 minuto potência 
média, depois de bem 
misturado coloque em 
cima das bolachas
3° CAMADA:
1 e 1/2 lata de leite
1lata de leite 
condensado
3 gemas peneiradas

Leva-se ao fogo ate 
ferver uns dois minutos
4° CAMADA:
Misture muito bem 
as 3 claras em 
neve, 3 colheres de 
açúcar, 3 colheres de 

achocolatado em pó e 
1 lata de creme de leite 
(sem soro)
Só coloque a 3º camada 
quando ela eativer 
bem fria e a 4º camada 
quando a 3º já estiver 

gelada
Deixe no freezer ou no 
congelador de um dia 
para outro
Se quiser pode 
enfeitar com raspas de 
chocolate e cerejas

A garota chega para 
mãe, reclamando do 

ceticismo do namorado. 
- Mãe, o Mário diz que não 
acredita em inferno! 
- Case-se com ele minha 
filha e deixe o resto comigo!

TEIXEIRA MENDES CONTA

SORVETÃO EM CAMADAS

GASTRONOMIA

O Bellator anunciou 
oficialmente a data da 
estrei

Leia o Jornal 
Gazeta do Estado
gazetadoestado.com.br
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FIM DA LINHA

São Paulo decide demitir 
o técnico Dorival Júnior

 Aos 48 anos, Túlio 
anuncia retorno 
ao futebol carioca

ELE VOLTOU

O folclórico atacan-
te Túlio Maravilha está 
de volta. Após anunciar 
sua aposentadoria há 
quatro anos, o jogador 
resolveu voltar à ativa. 
Hoje, com 48 anos, Tú-
lio é o novo reforço do 
Atlético Carioca, clube 
de São Gonçalo que dis-
puta a quarta divisão do 
Campeonato Carioca.

Em entrevista ao site 
FutRio, Túlio afirmou 
que vinha pensando 
em retornar ao futebol 
profissional há alguns 
meses, e optou pelo 
Atlético Carioca pela afi-
nidade com o Botafogo:

- Primeiro, o convite 
foi feito pelo Maicon Vi-
lela (presidente), que é 
um botafoguense apai-
xonado, um jovem presi-
dente. O que realmente 
me motivou foi este pro-
jeto do Atlético Carioca. 
Pelas cores alvinegras, 
as mesmas do Botafogo, 
isso já me atraiu. Eu sou 
movido a desafios, gos-
to de me superar a cada 
ano e me vejo em plena 
forma física e psicológi-
ca para voltar.

A estratégia do clube 
está toda voltada para a 
imagem de Túlio Mara-
vilha. O atacante reve-
lou que usará a camisa 
95, em alusão ao título 
brasileiro do Botafogo 
conquistado naquele 
ano. Além disso, admite 
que quebrar recordes 
também está em men-

te: caso entre em cam-
po em junho, será o jo-
gador profissional mais 
velho no Carioca.

- São ações de 
marketing como essas 
que nós iremos fazer ao 
longo do campeonato, 
antes mesmo dele co-
meçar também. Vai ha-
ver a minha presença 
do clube, São Gonçalo 
é uma cidade encos-
tada no Rio, onde tem 
muitos botafoguenses. 
Isso tudo me motivou a 
topar mais esse desafio 
na minha carreira. Até a 
minha estreia, acho que 
já vou estar fazendo 49 
anos e este é mais um 
motivo: quebrar barrei-
ras e preconceitos.

- Não só pelo aspec-
to da idade, ser o jo-
gador mais velho, mas 
outro ainda mais im-
portante. O Atlético vai 
ter a honra de ter em 
seu elenco o maior arti-
lheiro em atividade no 
mundo. Não esqueçam: 
no mundo. Messi fez 
600 gols agora, Cristia-
no Ronaldo tem 650… 
E eu tenho mil! - com-
pleta Túlio.

A quarta divisão do 
Campeonato Carioca 
começará em junho 
deste ano. Será a pri-
meira competição pro-
fissional do Atlético Ca-
rioca, e o time contará 
com Túlio para fazer 
uma estreia histórica.

William Correia/lanCe -  
Dorival Júnior não é mais 
técnico do São Paulo. A 
derrota por 2 a 0 para o 
Palmeiras, nessa quinta-
-feira, foi seu último jogo 
à frente do time. O fraco 
desempenho da equipe 
na temporada tornou sua 
situação insustentável 
diante da pressão recebida 
pelo presidente Carlos Au-
gusto de Barros e Silva.

Uma reunião nesta 
sexta-feira selou o des-
tino do treinador. O clu-
be ainda vai definir um 
substituto, que já coman-
dará a equipe contra o 
Red Bull, às 17h deste 
domingo, pela última 
rodada da primeira fase 
do Campeonato Paulista, 
no Morumbi. Saem com 
Dorival os auxiliares Lu-
cas Silvestre, seu filho, e 
Leonardo Porto.

O técnico se apre-
sentou ao clube em 10 
de julho, para substituir 
Rogério Ceni, assinando 
contrato até dezembro 
de 2018. Dirigiu a equipe 
em 40 partidas, com 17 vi-
tórias, dez empates e 13 
derrotas, acumulando um 
aproveitamento de 50,83% 
dos pontos (pouco supe-
rior aos 49,54% de Ceni).

Deu entrevista cole-
tiva nessa quinta-feira 

sem demonstrar tanto 
otimismo quanto antes. 
Apontou como vexatória 
a campanha no Campe-
onato Paulista, com 14 
pontos em 33 disputados. 
Em 11 jogos, são quatro 
vitórias, dois empates e 
cinco derrotas e 42,4% 
de aproveitamento. Ape-
sar disso, o time já está 
garantido nas quartas de 
final do torneio.

O treinador iniciou a 

temporada tendo como 
grande trunfo ter recupe-
rado a equipe no Campe-
onato Brasileiro, saindo 
da zona de rebaixamen-
to para protagonizar a 
quinta melhor campa-
nha do segundo turno. 
Mas o time não rendeu 
o esperado em 2018 e o 
presidente Leco passou a 
conviver frequentemente 
com pedidos para demi-
tir Dorival Júnior.

Treinador não resistiu à 
pressão de conselheiros 
pedindo sua saída ao 
presidente Leco e foi 
informado nesta última 
sexta sobre a decisão

ÚLTIMO ANO?

Amigos apostam que Tite 
deixará seleção após a Copa

O contrato de Tite com 
a CBF termina em julho, 
logo depois da Copa do 
Mundo da Rússia. E a per-
gunta do milhão é se o 
técnico permanecerá na 
seleção a partir daí. Pelo 
menos de acordo com 
os amigos do treinador 
dentro do Corinthians, a 
resposta é “não”.

Dois antigos parceiros 
dos tempos de Parque São 
Jorge garantem que ouvi-
ram de Tite que sua ideia 
é trabalhar em um clube 
do futebol europeu após 
a experiência do Mundial 
na Rússia. A palavra dos 
corintianos é respaldada 
por declarações antigas 
do próprio técnico admi-
tindo vontade de assumir 
um time na Itália.

Porém, o staff de Tite 
é menos taxativo em re-
lação a seu futuro. “Neste 
momento, ele está com-
pletamente focado na 
Copa do Mundo. A con-
centração é tão grande 
que ele acabou recusan-
do uma campanha pu-

blicitária, para se dedicar 
exclusivamente à prepa-
ração do Brasil”, apon-
ta um dos membros da 
equipe do técnico.

Foi apurado que Tite 
não tem qualquer propos-
ta para depois do Mun-
dial. Nas últimas horas, 
cresceu a especulação de 
que ele poderia ser indi-
cado para assumir o lugar 
de Unai Emery no PSG – 
o espanhol dificilmente 
permanecerá para a pró-
xima temporada depois 
da eliminação nas oitavas 
de final da Liga dos Cam-
peões, para o Real Madrid, 
com duas derrotas.

Pesaria a favor do 
nome de Tite no PSG sua 
excelente relação com 
Neymar e outros brasilei-
ros do elenco, como Da-
niel Alves, Marquinhos, 
Thiago Silva… Todos se-
rão comandados por Tite 
durante o Mundial russo.

Existe uma outra pre-
ocupação no staff do 
treinador em relação a 
um eventual convite do 

PSG: a dificuldade com 
o idioma. Tite nunca es-
condeu que seu traba-
lho é bastante baseado 
na comunicação com os 
jogadores e o fato de não 
falar francês poderia ser 
um empecilho, apesar 
da maciça presença de 
brasileiros – a língua do 
vestiário certamente não 
poderia ser o português.

Tite anuncia na próxi-
ma segunda-feira a lista 
de convocados para os 

dois últimos amistosos 
antes da Copa do Mundo. 
O Brasil enfrenta a Rússia 
no dia 23 de março, em 
Moscou, e a Alemanha, 
quatro dias mais tarde, 
em Berlim. A apresen-
tação dos atletas para o 
Mundial está marcada 
para o fim de maio e será 
feita parte no Brasil, par-
te em Londres, na Ingla-
terra, e por fim em Sochi, 
no sudoeste da Rússia.

 Jorge Nicola/Yahoo

Fotos: Divulgação
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AVANÇO

Fapesp desenvolve método capaz de 
detectar anticorpos específicos do vírus Zika

Encontro nacional discute 
segurança alimentar e 
convivência com o semiárido

ASA

O coordenador nacio-
nal da Articulação Semiá-
rido Brasileiro (ASA), Nai-
dison Quintella, afirmou 
que o Programa Nacional 
de Apoio à Captação de 
Água de Chuva e outras 
Tecnologias Sociais (Pro-
grama Cisternas), finan-
ciado pelo governo fede-
ral desde 2003, teve seu 
orçamento reduzido em 
cerca de R$ 475 milhões 
nos últimos anos.

Segundo ele, a iniciati-
va, que  tinha um aporte de 
aproximadamente R$ 500 
milhões em 2015 e dispõe, 
atualmente, de um orça-
mento de apenas R$ 24 
milhões. “E, no ritmo em 
que estamos caminhando, 
a redução no orçamento 
do Programa Cisternas 
deve ir para o zero,”, de-
clarou Quintella, durante 
o Encontro Nacional 5ª+2, 
organizado pelo Conse-
lho Nacional de Seguran-
ça Alimentar e Nutricio-
nal (Consea), em Brasília. 
O evento leva esse nome 
por ser realizado dois anos 
após a 5ª Conferência Na-
cional de Segurança Ali-
mentar e Nutricional.

O Programa Cisternas 
no ano passado ficou em 
segundo lugar na 10ª edi-
ção do Prêmio Internacio-
nal de Política para o Futu-
ro (Future Policy Award, em 
inglês, promovido pela or-
ganização alemã World Fu-
ture Council, em parceria 
com a Convenção das Na-
ções Unidas de Combate à 
Desertificação e Mitigação 
dos Efeitos das Secas),

A ASA é uma rede for-
mada por mais de três mil 
organizações civis de dis-
tintas naturezas – sindica-
tos rurais, associações de 
agricultores, cooperativas, 
ONGs, Oscips, etc. - que de-
fende um projeto de convi-
vência com o semiárido. E 
o Consea é um órgão que 
assessora a Presidência da 
República e é parte do Sis-
tema Nacional de Seguran-
ça Alimentar e Nutricional 
(Sisan), tendo dois terços 
de representantes oriun-
dos da sociedade civil e 
um terço de representan-
tes governamentais.

MAIS GENTE, 
MENOS ÁGUA

“Observando que o 
semiárido foi redimen-
sionado - no final do ano 
passado, ele aumentou -, 
temos 1 milhão a mais de 
famílias na região. Antes, 
falávamos de 340 mil famí-
lias [sem água para consu-
mo próprio]. Agora são 550 
mil famílias sem água para 
beber. Não estamos falan-
do nem de água para o cul-
tivo,” pontuou Quintella.

A ASA atua em dez 
estados (Minas Gerais, 

Bahia, Sergipe, Alagoas, 
Pernambuco, Paraíba, Rio 
Grande do Norte, Ceará, 
Piauí e Maranhão) na luta 
pelos direitos da popula-
ção local e pela  convivên-
cia com a estiagem. 

O coordenador nacio-
nal da ASA chamou a aten-
ção ainda para o fato que 
grande parte da terra dos 
pequenos agricultores da 
região não tem tamanho 
suficiente para o plantio 
e processos extrativistas. 
“A terra é mais simbólica 
do que real. E não dá para 
ter uma perspectiva de 
justiça e segurança ali-
mentar”, declarou.

Quintella ressaltou 
ainda que a dimensão dos 
terrenos é, inclusive, con-
siderada inadequada para 
receber tecnologias de cap-
tação de água. Para ele, os 
interesses da indústria fre-
quentemente desbancam 
os das comunidades, no 
veio da mercantilização de 
recursos hídricos. “

DESAFIOS
O Encontro Nacional 

5ª+2 se encerra na próxi-
ma quinta-feira (8) e deve 
discutir oito desafios, entre 
eles o fortalecimento de sis-
temas de produção de base 
agroecológica e a inclusão 
produtiva rural em grupos 
populacionais específicos. 
O documento-síntese do 
encontro pode ser lido na 
íntegra no site do Consea.  

Um dos focos dos 
eventos - as faixas sociais 
mais vulneráveis na esfe-
ra da agricultura familiar, 
como indígenas, quilom-
bolas, pescadoras e ri-
beirinhas – terá especial 
proeminência neste ano, 
por conta do tema do Dia 
Internacional da Mulher:  
“O tempo é agora: ativistas 
rurais e urbanas transfor-
mam a vida das mulheres”.

Alvo de múltiplas desi-
gualdades, as mulheres do 
campo, de acordo com a 
ONU Mulheres, represen-
tam mais de um quarto da 
população global e a maio-
ria dos 43% das mulheres 
que compõem a força de 
trabalho agrícola mundial.

Convidada do painel 
Expressão da Desigualda-
de, a cineasta negra Vivia-
ne Ferreira disse que até 
mesmo nas novelas fica 
evidente a falta de determi-
nados alimentos conforme 
a classe social da pessoa. 
“Se a gente liga a TV Glo-
bo, consegue identificar o 
que é alimentação de rico 
e o que é alimentação de 
pobre. A gente consegue 
notar a faceta do capitalis-
mo no sentido de reiterar 
desigualdades”, pontuou 
a militante, que tratou de 
gênero e racismo.

Letycia Bond/aBr

Flávia albuquerque/abr-  A 
Fundação de Amparo à 
Pesquisa do Estado de 
São Paulo (Fapesp) de-
senvolveu um teste capaz 
de detectar anticorpos 
específicos do vírus Zika 
em amostras de soro san-
guíneo e baixo risco de re-
ação cruzada com micro-
organismos parentes do 
Zika. A ideia é colocar esse 
teste no rol dos exames 
de pré-natal, para que as 
gestantes que não tenham 
sido infectadas possam se 
prevenir usando repelente 
e evitando viajar para áre-
as de risco. O teste deve 
chegar ao mercado ainda 
neste ano.

“O teste sorológico 
para detecção de anti-
corpos do tipo IgG (imu-
noglobulina G), que são 
aqueles que permane-
cem no organismo du-
rante muitos anos após 
a infecção, está em fase 
final de desenvolvimen-
to”, disse a oordenado-
ra do projeto, Danielle 
Bruna Leal de Oliveira,  
pesquisadora do Labora-

tório de Virologia Clínica 
e Molecular do Instituto 
de Ciências Biomédicas 
da Universidade de São 
Paulo (ICB-USP) e coor-
denadora do projeto.

Segundo a Fapesp, 
desde que foi criada a 
Rede de Pesquisa sobre 
Zika Vírus em São Paulo 
(Rede Zika), em 2016, esse 
tipo de método diagnós-
tico tem sido apontado 
como uma das priorida-
des na área. Os cientistas 
dizem que o método é es-
sencial para responder a 
várias questões estratégi-
cas para qualquer plano 
de ação contra a doença, 
especificando com mais 
precisão os casos, a por-
centagem de gestantes 
no grupo de infectados 
e quantas mulheres cor-
rem o risco de ter filhos 
com problemas neuro-

lógicos decorrentes da 
infecção congênita.

Segundo Danielle, os 
exames para diagnóstico 
existentes atualmente só 
funcionam na fase aguda 
de infecção ou apenas de-
tectam anticorpos contra 
o Zika com baixa especi-
ficidade. “Os testes soro-
lógicos hoje no mercado 
têm especificidade entre 
69% e 75%, ou seja, há 
pelo menos 25% de chan-
ce de o resultado ser falso 
positivo caso o paciente 
já tenha sido infectado 
pelo vírus da dengue no 
passado. Já o nosso tes-
te tem especificidade de 
93% para o Zika.”

De acordo com a 
pesquisadora, uma das 
dificuldades para detec-
ção do vírus é a de que a 
proteína usada no exame 
é muito parecida com a 

existente na dengue e na 
febre amarela, entre ou-
tras. “Para resolver esse 
problema, nós usamos 
uma versão editada da 
proteína, ou seja, foi sele-
cionado apenas o trecho 
da molécula que é mais 
específico para o Zika.”

Como as amostras são 
expostas ao vírus da den-
gue para extrair todas as 
amostras de anticorpos 
dessa doença, o resulta-
do demora cerca de três 
horas para sair. No mé-
todo mais simples, o pra-
zo era de duas horas e 20 
minutos. “Mas estamos 
trabalhando para bai-
xar esse tempo. A meta 
é que seja ainda menor 
que o do método padrão, 
pois o objetivo é usar na 
triagem de pacientes em 
hospitais”, disse Danielle.

Outra vantagem do 
método é o baixo custo, 
que deve ser em torno de 
R$ 10 a R$ 12 por pacien-
te. De acordo com Da-
nielle, no ano passado, 
o foco do estudo foi na 
detecção do IgG e neste 
ano a pesquisa deve ser 
direcionada para uma 
ferramenta que detecte 
também o IgM (imuno-
globulina M), que per-
manece no organismo 
por até quatro meses 
após o término da infec-
ção pelo Zika.

Outra vantagem 
do método é 
o baixo custo, 
que deve ser em 
torno de R$ 10 a
 R$ 12 por paciente

SAÚDE

Doentes renais crônicos poderão fazer 
hemodiálise quando estiverem em trânsito

O ministro da Saúde, 
Ricardo Barros, anun-
ciou, em entrevista co-
letiva, alterações na for-
ma de financiamento de 
procedimentos de te-
rapia renal substitutiva 
(TRS) que permitirão a 
pacientes de hemodiálise 
de todo o país ter aces-
so ao tratamento mesmo 
quando estiverem fora de 
sua cidade.

A medida autoriza 
três sessões semanais de 
hemodiálise em adultos e 
em pacientes com HIV e 
quatro sessões semanais 
de hemodiálise pediátri-
ca por até 30 dias. Para ter 
acesso ao serviço, os pa-
cientes precisam infor-
mar ao estabelecimento 
de saúde de origem que 
precisam do tratamento 
dialítico em outra cidade, 
dizendo o período, muni-
cípio e estado onde pre-
tende realizar as sessões.

Para isso, o Ministé-
rio da Saúde criou um 
novo código na Tabela de 
Procedimentos, Medica-

mentos, Órteses, Próteses 
e Materiais Especiais do 
Sistema Único de Saúde 
(SUS) com o novo serviço, 
chamado “Identificação 
de paciente sob tratamen-
to dialítico em trânsito”.

Segundo o ministro, 
a alteração na forma 
de financiamento para 
procedimentos de TRS é 
uma demanda antiga das 
secretarias municipais 
e estaduais de Saúde. 

Como não havia um có-
digo na Tabela SUS para 
identificar o tratamento 
dialítico de pacientes em 
trânsito, as secretarias 
de Saúde tinham difi-
culdade para monitorar, 
registrar e receber o pa-
gamento pelos procedi-
mentos. Com a mudança 
de regra, o valor vai pas-
sar a ser pago pela secre-
taria de Saúde da cidade 
de origem do paciente.

Há cerca de 100 mil 
doentes renais crônicos 
no país que precisam de 
tratamento de TRS, sen-
do 85% deles atendidos 
exclusivamente pelo SUS. 
De acordo com o Minis-
tério da Saúde, a portaria 
que estabelece a com-
pensação do pagamen-
to deve ser publicada no 
Diário Oficial da União 
ainda nesta semana.

Maiana diniz/aBr

Fotos: Divulgação
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TABELIONATO DE PROTESTO DE TITULOS DE LUZIÂNIA GO

RUA FLORENTINO CHAVES, 197, QUADRA 73, LOTE 28
JOAO BATISTA PERIGOLO TABELIAO

EDITAL   LUZIÂNIA GO   12 mar 18

JOAO BATISTA PERIGOLO, Tabeliao de Protestos de Titulos desta Comarca de Luziania / GO, faz saber a todos 
quantos o presente edital virem ou dele conhecimento tiverem, que foram protocolizados para PROTESTO nesta 
serventia extrajudicial, situada na Rua Florentino Chaves, 197, quadra 73, lote 28, centro, os seguintes titulos:

Documento:CNPJ  03397854000141 Espécie: TCD  EMITENTE BRAVO INDUSTRIA COMERCIO E SERVIÃOS 
LTDA ME
Protocolo :  513107           01/03/2018    Valor:R$  202,63  Vencimento: 10/12/2017     Nº TÍTULO:  BL 07 AP 102
APRESENTANTE     CONDOMÍNIO RESIDENCIAL VILLAGE BEIRA RIO

Documento:CNPJ  21092938000159 Espécie: TCD  EMITENTE EQUIP. LOCAÇÃO E SERVIÇOS LTDA ME
Protocolo :  513111           01/03/2018    Valor:R$  202,56  Vencimento: 10/12/2017     Nº TÍTULO:  BL 01 AP 303
APRESENTANTE     CONDOMÍNIO RESIDENCIAL VILLAGE BEIRA RIO

Documento:CNPJ  20100460000107 Espécie: DMI  SACADO ADAIR DE ATAIDE COUTRIM ME
Protocolo :  513237           05/03/2018    Valor:R$  1.095,31  Vencimento: 18/02/2018     Nº TÍTULO:  10623/3
APRESENTANTE     BANCO BRADESCO SA

Documento:CPF  01181075181 Espécie: DMI  SACADO DAYANE HOLANDA DE SOUZA
Protocolo :  513261           05/03/2018    Valor:R$  1.217,54  Vencimento: 25/02/2018     Nº TÍTULO:  006142018A
APRESENTANTE     BANCO DO BRASIL SA

Documento:CNPJ  10973176000183 Espécie: DMI  SACADO COML SADIO ALIM LTDA ME
Protocolo :  513267           05/03/2018    Valor:R$  4.130,28  Vencimento: 28/02/2018     Nº TÍTULO:  33433 3
APRESENTANTE     BANCO SANTANDER SA

Documento:CPF  33566399191 Espécie: CBI  SACADO GILMAR PINTO DE PAULA
Protocolo :  513272           05/03/2018    Valor:R$  1.823,89  Vencimento: 10/11/2017     Nº TÍTULO:  004.141.166
APRESENTANTE     CLS ORGANIZAÇÃO E ADMINISTRAÇÃO DE DOCUMENTOS LTDA

Documento:CPF  24363839104 Espécie: DM  SACADO OLIVEIRA RODRIGUES DE SOUZA
Protocolo :  513426           06/03/2018  RG  Valor:R$  246,00  Vencimento: 17/03/2017     Nº TÍTULO:  80349
APRESENTANTE     JRL FERRAGENS LTDA

Documento:CNPJ  20874281000119 Espécie: DMI  SACADO DROGA POPULAR FARMA LTDA ME
Protocolo :  513444           06/03/2018    Valor:R$  737,12  Vencimento: 27/02/2018     Nº TÍTULO:  0024352005
APRESENTANTE     BANCO BRADESCO SA

Documento:CNPJ  14170654000178 Espécie: DMI  SACADO COMERCIAL INGA PARK
Protocolo :  513461           06/03/2018    Valor:R$  379,20  Vencimento: 28/02/2018     Nº TÍTULO:  404353
APRESENTANTE     BANCO BRADESCO SA

NOTA DO TABELIÃO

INTIMO OS  a virem pagar em cartório os títulos acima, ou apresentarem as razões por que não o fazem, no prazo 
máximo de 01(um) dia útil, a iniciar no primeiro dia útil após esta publicação, sob de pena de protesto. E para que 
ningúem alegue ignorância, expediu se este edital, com base nos artigos 13 c/c 15 da Lei nº.: 9.492, de 10/09/97, 
que será afixado nesta serventia e publicado no jornal  “GAZETA DO ESTADO”, que se edita em Goiânia GO, ficando 
os devedores intimados do protesto caso ocorra. 

NÃO FAÇA DEPÓSITO NA CONTA DE TERCEIROS. ESTE CARTÓRIO NÃO ENTRA EM CONTATO VIA TELEFONE!
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CONSULTE NOSSO 
DEPARTAMENTO
COMERCIAL

REPÚBLICA  FEDERATIVA  DO  BRASIL

1° OFÍCIO DE REGISTRO DE IMÓVEIS, TÍTULOS E 
DOCUMENTOS, CIVIL DAS PESSOAS JURÍDICAS, 

CIVIL DAS PESSOAS NATURAIS, 
INTERDIÇÕES E TUTELAS. 

EDITAL DE DESMEMBRAMENTO 
Lei Federal n. 6.766, de 19 de dezembro de 1979. 

 O SANDRO ALEXANDER FERREIRA, Oficial 
 do 1° Ofício do Registro de Imóveis, 
 da Comarca de Águas Lindas, Goiás. 

FAZ SABER a todos os 
interessados que CLE-
NIR ENEI DE FREITAS, 
comerciante, portadora 
da Cl-3.764.875 2a Via 
PC/GO, inscrita no CPF-
700.516.921-20, casada 

com ARY FERNANDES 
DE FREITAS, portador da 
Cl-546129 SSP/GO, ins-
crito no CPF-122.190.451-
53, sob o regime de co-
munhão universal de 
bens, anterior à vigência 

da Lei 6.515/77, ambos 
brasileiros, residentes e 
domiciliados em Anápolis/
GO, e EDILSON DE LIMA 
MOURÃO & CIA LTDA, 
pessoa jurídica de direito 
privado, inscrita no CNPJ-
05.495.377/0001-82, com 
sede nesta cidade, deposi-
tou nesta serventia os do-
cumentos necessários exi-
gidos pelo artigo 18 da Lei 
Federal n. 6.766, de 19 de 
dezembro de 1979, para 
registro de um DESMEM-
BRAMENTO do imóvel 
denominado Lote 28 da 
quadra 19, Conjunto B, 
Setor 03, situado no lote-
amento denominado PAR-
QUE DA BARRAGEM, 
nesta cidade, com a área 
de 930,00 metros qua-
drados. Confrontando 
pela Frente com a Rua 
07, com 20,00 metros, 

pelo fundo com o lote 
27, com 20,00 metros, 
pelo lado direito com 
o lote 26, com 46,50 
metros, e pelo lado es-
querdo com o lote 30, 
com 46,50 metros, sem 
benfeitorias, objeto da 
matrícula nº. 6.924, do 
Registro de Imóveis da Co-
marca de Águas Lindas de 
Goiás-GO, que será des-
membrado em 02 (dois) 
lotes menores que serão 
denominados: “Lote 28-A 
da quadra 19, Conjunto 
B, Setor 03, situado no 
loteamento denominado 
PARQUE DA BARRA-
GEM, nesta cidade, com 
a área de 465,00m2, 
confrontando pela Frente 
com a Rua 07, com 10,00 
metros, pelo fundo com 
parte do lote 27, com 
10,00 metros, pelo lado 

direito com o lote 26, com 
46,50 metros, e pelo lado 
esquerdo com o lote 28-
B; com 46,50 metros” e 
“Lote 28-B da quadra 
19, Conjunto B, Setor 
03, situado no loteamen-
to denominado PARQUE 
DA BARRAGEM, nesta 
cidade, com a área de 
465,00m2, confrontando 
pela Frente com a Rua 07, 
com 10,00 metros, pelo 
fundo com parte do lote 
27, com 10,00 metros, 
pelo lado direito com o 
lote 28-A, com 46,50 me-
tros, e pelo lado esquerdo 
com o lote 30, com 46,50 
metros” conforme plan-
ta e memorial descritivo, 
que fazem parte integran-
te da Certidão Municipal 
de Aprovação do Par-
celamento expedida em 
20/12/2017, onde consta o 

processo administrativo de 
nº 2017042027. Para que 
chegue ao conhecimento 
de todos, expediu-se este 
edital que será publica-

do no jornal local, por 03 
(três) dias consecutivos, 
podendo o registro ser im-
pugnado no prazo de 15 
(quinze) dias, contados da 

data da última publicação, 
tudo nos termos do artigo 
19 da citada Lei Federal 
n. 6.766.

Águas Lindas de Goiás-GO, 08 de Março de 2018.

 Vanessa Veras de Macedo
Escrevente
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PASSATEMPO

PROBLEMAS DE LÓGICA

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

4

Resolva o passatempo, preenchendo o quadro. Coloque S (sim) em todas as afirmações e 
complete com N (não) os quadrinhos restantes (veja o exemplo). Para isso, use sempre a lógica, 
a partir das dicas.
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Na oficina
Hoje pela manhã, três homens levaram o carro para 
a oficina. Cada veículo precisou de um reparo dife-
rente. A partir das dicas dadas abaixo, descubra o 
nome de cada motorista, o modelo do seu automó-
vel e o serviço realizado.

1. O Palio precisou 
de lanternagem.

2. O carro de 
Carlos precisou 
de uma bateria 
nova. 

3. Mílton é o dono 
do Fiesta.

BESTEIROL DO SEU DEDÉ

QUADRINHOS

HORÓSCOPO

Hoje é o ontem de 
amanhã. E é o amanhã 
de ontem. E foi depois 

de amanhã, há dois dias 
atrás, será outo dia, 
da semana passada!

Dia de Lua minguante, 
que favorece a reso-
lução de pendências, 
especialmente aquela 

vinculadas aos relacionamentos. 
O momento envolve muita for-
ça de vontade e resiliência para 
superar dificuldades, mas exige 
desapego. Questões materiais e 
emocionais pedem solução.

Relacionamentos se 
abrem a novas possi-
bilidades que ampliam 
os seus horizontes 

emocionais, taurino. A fase lunar 
minguante é positiva para resol-
ver pendências de trabalho e 
financeiras. O momento envolve 
maior consciência do que você 
precisa deixar para trás.

Dia marcado pela 
fase lunar minguan-
te; tempo oportu-
no para observar e 

corrigir suas atitudes. Mo-
mento em que você percebe 
a necessidade de resolver 
pendências nos relaciona-
mentos e parcerias. Boa fase 
para mudar hábitos.

O astro regente can-
ceriano, a Lua, entra 
agora na fase min-
guante; período mais 

reflexivo e observador. Momento 
em que você pode resolver pen-
dências ligadas a casa, imóveis e 
família. Fase positiva para perce-
ber as alterações em termos de 
trabalho e de saúde.

O desejo de imple-
mentar mudanças 
em situações rela-
cionadas à vida pes-

soal marca o atual momen-
to. O período é positivo para 
conversas esclarecedoras e 
para colocar pontos finais em 
certas questões. Evite dívidas 
ou empréstimos. 

O inicio de semana 
é marcado pela Lua 
minguante; fase opor-
tuna para observar 

erros e acertos do atual ciclo. 
Desafios envolvendo as finan-
ças, os relacionamentos e a vida 
amorosa. Bom período para in-
vestir em conhecimentos que lhe 
capacitem aos desafios.

É em seu signo que 
ocorre hoje a Lua min-
guante, um indício de 
finalizações e resolu-

ção de pendências. Hora de per-
ceber seus padrões emocionais 
e mentais e de não mais repe-
ti-los. A fase é importante para 
decisões materiais que tenham 
influência ao longo do ano.

Energia para em-
preender novos 
objetivos, espe-
cialmente se há 

paixão neles. Iniciativas e 
determinação. A fase lunar 
minguante pede que você 
reflita sobre os relaciona-
mentos e as questões es-
pirituais da vida. 

Ações nos bastidores 
podem ter grande im-
pacto nesse momen-
to. Hora de um ajus-

te de contas emocional. A Lua 
minguante pede a resolução de 
situações que envolvem amigos, 
instituições e projetos futuros. 
Deve agir com maturidade, cor-
tando o que está lhe prejudica.

É no setor de carrei-
ra que temos hoje a 
Lua minguante, pe-
dindo a resolução de 

questões profissionais. É impor-
tante estar atento a parcerias e 
contratos de trabalho. Cuidado 
com conflitos hierárquicos. Em-
preendimentos e negociações 
envolvendo empresas.

Momento importante 
para resolver pendên-
cias relacionadas a 
papéis, documentos, 

estudos ou viagens. Período ca-
racterizado por uma importante 
mudança emocional, material 
ou profissional. Excelente mo-
mento para resolver situações 
que vêm se arrastando.

Fase delicada para 
questões emocio-
nais, ligadas à sexua-
lidade, à intimidade 

e aos negócios. É importan-
te eliminar comportamentos 
nocivos, que refletem antigos 
padrões emocionais. Se você 
não faz os cortes necessários, 
a vida fará por você.

Turma da Mônica Maurício de Sousa
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